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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Llama IFE a respetar tiempos electorales 
Al anunciar una campaña intensiva de actualización de la credencial para votar, el 
presidente de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián, llamó a los aspirantes de todos 
los partidos políticos a respetar la normatividad que establece que podrán realizar 

precampaña hasta la tercera semana de diciembre, como lo marca el calendario electoral. 
(El Sol de Puebla) 

 
 

 

Busca la izquierda despenalizar el aborto en Puebla  
El grupo parlamentario del PRD en el Congreso local se sumó a sus contrapartes del PT y 

del Movimiento Ciudadano (MC) para reactivar la iniciativa en contra de la "Ley Bailleres", 

es decir, en busca de despenalizar el aborto en Puebla. (El Heraldo) 
   

 

 

PRI pondrá candados en elección  
Tras ratificar que el PRI evitará manos externas en su proceso interno, el dirigente estatal 
de ese partido, Juan Carlos Lastiri, informó que las encuestas serán una de las 
herramientas para elegir a los mejores candidatos. (Síntesis) 

  
 

 

Denuncian a la SSP de abuso de poder 
Las ONG responsabilizaron al titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas  
Fosado, de violar las garantías individuales de la maestra Ana Cruz Kauffman Pérez, al 
ordenar irrumpir su casa sin orden de aprehensión o de cateo. (Intolerancia) 

  
 

 

Loeza incrimina a Hernández Quintana 
Porfirio Loeza Aguilar señaló a Víctor Manuel Hernández Quintana como responsable de 

que el Congreso local revocara su mandato y aseguró que se trató de una venganza. El 
alcalde de Tlatlauquitepec además lo acusó de haberlo extorsionado por un millón de 
pesos en el 2006 cuando el hoy titular del OFS dejó de prestar sus servicios como auditor 

externo en su municipio. (Cambio) 
  
 

 

No dejo el cargo, se rebela alcalde 
Mientras Porfirio Loeza Aguilar ya busca un recurso de revocación y hasta piensa en un 
amparo federal para retener su mandato en Tlatlauquitepec, su destitución es apenas un 
rumor. Afirma que cuenta con el respaldo de la ciudadanía que lo llevó al triunfo con una 

ventaja superior a 3 mil votos en 2010.  (Milenio) 
  
 

 

Alarcón: un delegado especial no tendrá autoridad para dirigir al PRI  
El presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI, José Alarcón 
Hernández, calificó de ―desafortunada‖ y ―preocupante‖ la designación de un delegado 

especial en Puebla capital, debido a que esa figura no contará con la autoridad moral ni 

política para encauzar al tricolor durante la elección de 2012. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Entrega Moreno Valle apoyos por afectaciones climáticas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó apoyos por 2 millones 278 mil 800 pesos a 
productores del campo afectados por la sequía y 8 mil plantas de bambú que contribuirán 
a combatir los efectos del cambio climático. (La Opinión) 

  
 

 

Apoyo de legisladores 
El gobierno de Puebla busca el apoyo de los legisladores de Movimiento Ciudadano, a fin 
de obtener un presupuesto histórico para el estado. El mandatario estatal, Rafael Moreno 
Valle Rosas, destacó la importancia de tener aliados para la captación de más recursos 
para el presupuesto del 2012. (Momento)  

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Realiza Puebla el menor gasto del país por habitante, según el Indetec 
Aunque Puebla fue el décimo estado que tuvo más ingresos en el primer trimestre de este 
año, los recursos que gastó en promedio en cada uno de sus habitantes fueron los más 
bajos del país, según lo detalla un análisis del Instituto para el Desarrollo Técnico de las 
Haciendas Públicas (Indetec), dependiente del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal. 

(e-consulta) 
  

 

 

Denuncian a Monsanto por pretender vender información genética del maíz 
mexicano 

Para conmemorar el Día Nacional del Maíz que se celebra hoy, investigadores 

comprometidos se presentaron a la delegación de la Procuraduría General de la República 
(PGR) en Puebla, para presentar una denuncia contra de la empresa transnacional 
Monsanto por la probable comisión de los delitos contra el consumo y riquezas 
nacionales, tráfico de influencia, fraude genérico y otros. (Periódico digital) 

  
 

 

Crecimiento y modernización de la infraestructura, prioridades de la BUAP  
La modernización y mejora de la infraestructura es uno de los rubros con mayor impulso 

en la presente administración y durante este año la apertura del Centro de Autoacceso 
para el Aprendizaje de las Lenguas Extranjeras, el Laboratorio de Biodiesel en CU y el 
Campus de Cuetzalan, marcaron el crecimiento físico de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla en 2011. (Contraparte) 

  
 

 

Unión de objetivos entre VW y Puebla, meta de RMV  

El gobernador trabajará para que la planta automotriz sea la segunda en importancia 

después de la de Wolfsburg; resultados de gira por Alemania se verán en próximos 
meses. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Arraigar a VW en Puebla, objetivo de gira a Alemania: RMV  
El mandatario dijo que no abordaron la instalación de una planta de Audi en el estado, 
pues lo primordial era mantener y aumentar la producción que ya existe de Volkswagen 

en Puebla. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pagan el colegio y truenan "mate" 

Inscribir a un joven en una secundaria particular con colegiaturas que rondan $105 mil al 
año no garantiza que tendrá nivel suficiente de matemáticas. (Reforma) 

  
 

 
Reportan riesgos en aeropuerto de DF 

Desde el pasado 8 de agosto, la Dirección General Adjunta del Grupo Aeroportuario de la 
Ciudad de México (AICM) alertó sobre posibles ―fallas‖ en los sistemas de iluminación de 

ayuda visual para la correcta operación y seguridad de las aeronaves en sus aterrizajes y 
carreteo. (El Universal) 

  
 

 
Cero paramilitares, aclara Sota 2 veces en 48 horas 
Por segundo día consecutivo, la vocera del gobierno federal, Alejandra Sota, rechazó la 
existencia de grupos paramilitares en el país, particularmente en Veracruz, luego de la 
aparición del video de una organización denominada Matazetas, a la que calificó de 

delincuencial, al igual que al resto de grupos criminales. (Milenio)  
  
 

 

Acepta PGR: cortar el lavado, única vía para abatir el narco 
Cortar el flujo de ganancias que obtienen los grupos de la delincuencia organizada que 
operan en México es la única manera de abatir la criminalidad que afecta al país, aseguró 
este jueves Marisela Morales, procuradora general de la República. (La Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Aprueban Código Fiscal en lo general 
La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó en lo 
general y dejó para la siguiente semana la discusión en lo particular del decreto del 

Código Fiscal de la Federación, que pretende simplificar el pago de impuestos. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Aclara TEPJF que no prohibió debates entre precandidatos 
El Tribunal Electoral federal aclaró que no prohibió los debates entre precandidatos, sino 
sólo juzgó respecto a un caso en el que se acreditó la indebida adquisición de tiempos en 
televisión, fuera de los que determina el IFE y que están permitidos en la Constitución. 

(El Financiero Digital) 
  
 

 

El lavado de dinero no se castiga en 20 estados 
Sólo 12 entidades del país tienen tipificado el delito de lavado de dinero, reveló ayer la 
procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez. Las 20 entidades sin 
instrumentos legales para luchar contra el lavado son Sonora, Sinaloa, Aguascalientes, 
Nayarit, Jalisco, Zacatecas, San Luis Potosí, Edomex, Guerrero, Puebla,  Hidalgo, 
Querétaro, Guanajuato, Oaxaca, Campeche, Tlaxcala, Yucatán, Quintana Roo, Baja 

California y Colima. (Crónica) 
  
 

 

Por violencia cierran escuelas en Sinaloa, Veracruz y Guerrero 
Enfrentamiento y sicosis provocan desalojo de planteles y suspensión de clases por 
inseguridad, ligadas con el crimen organizado. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Inaugura Eduardo Rivera escuela Fundación Real Madrid en Puebla 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la primera Escuela Socio-Deportiva de la Fundación Real 
Madrid en la unidad habitacional San Bartolo, la cual formará a un total de 260 menores poblanos en el aspecto 
deportivo y humano, además recibirán talleres en temas como salud preventiva y hábitos saludables, nutrición, 

psicopedagogía, valores y cultura. Con la inauguración de este espacio único en su modelo de atención en la 
ciudad, el Gobierno Municipal materializa el convenio firmado con la Fundación Real Madrid el pasado mes de 
Junio e impulsa un proyecto que se buscará replicar en otras zonas del municipio que registran índices de 
marginación y rezago. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112542/Inaugura-Eduardo-Rivera-escuela-Fundacion-Real  
 

 
 
 

CAMBIO 

 “Será para calles de concreto hidráulico” 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que la línea de crédito por 200 millones de pesos con la cual 
contará su administración será destinada para financiar vialidades de concreto hidráulico. No obstante se negó a 
detallar cuántas serán las vialidades que se pavimentarán con estos recursos, pues dijo que toda la información 
se dará cuando las licitaciones sean lanzadas. Hace unos días el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, 
Felipe Gutiérrez Velásquez, aseguró que en breve se lanzará la licitación para la rehabilitación de cuatro vialidades 

de concreto hidráulico, se trata del bulevar Xonaca, Juan Pablo II, Zavaleta y la 31 Oriente-Poniente, pero el edil 
tampoco quiso explicar por qué se le dio prioridad a estas vialidades, pues se limitó a mencionar que son las de 
mayor circulación. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-ser-para-calles-de-concreto-hidr-

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112542/Inaugura-Eduardo-Rivera-escuela-Fundacion-Real
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-ser-para-calles-de-concreto-hidr-ulico.htm
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ulico.htm  
 

 
 

E-CONSULTA 

 La Comuna amarra con Banorte línea de crédito por 200 millones de pesos 
El ayuntamiento de Puebla contratará con Banorte un crédito por 200 millones de pesos una vez que ya cuenta 
con el aval de la Secretaría de Finanzas, a fin de que los recursos se paguen al término de la administración de 
Eduardo Rivera Pérez. De acuerdo con Arturo Botello Vargas, titular de la Tesorería Municipal, la dependencia 
estatal entregó la valoración de la situación financiera y capacidad crediticia del municipio con un resultado 
favorable. Conforme al reporte de los saldos de las deudas de los municipios, elaborado por la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, al 31 de marzo de 2011 la deuda del municipio de Puebla era de 688.1 millones de 
pesos. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18214:comuna-firmar%C3%A1-con-
banorte-l%C3%ADnea-de-cr%C3%A9dito-por-200-millones-de-pesos&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran primera Escuela de la Fundación Real Madrid en Puebla 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la primera Escuela Socio-Deportiva de la Fundación Real 
Madrid en la unidad habitacional San Bartolo, la cual formará  a un total de 260 menores poblanos en el aspecto 
deportivo y humano, además recibirán talleres en temas como salud preventiva y hábitos saludables, nutrición, 

psicopedagogía, valores y cultura. Con la inauguración de este espacio único en su modelo de atención en la 
ciudad, el gobierno municipal materializa el convenio firmado con la Fundación Real Madrid el pasado mes de 
Junio e impulsa un proyecto que se buscará replicar en otras zonas del municipio que registran índices de 

marginación y rezago. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18251:inauguran-primera-escuela-de-la-
fundaci%C3%B3n-real-madrid-en-puebla&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inauguran la escuela socio-deportiva de la Fundación Real Madrid, en Puebla 
Con un cupo máximo para 260 niños, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha la escuela 
socio-deportiva de la Fundación Real Madrid, la cual pretende que los infantes de escasos recursos trasciendan y 

se alejen de los vicios. En compañía del vicepresidente ejecutivo de la Fundación del conjunto merengue, Enrique 
Sánchez; el munícipe indicó que se ve cristalizado la firma del Acuerdo de Intención entre el Ayuntamiento 
poblano y la Fundación del conjunto merengue que se llevó a cabo en el mítico estadio Santiago Bernabéu, en 
meses pasados. (Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141406:inauguran-la-escuela-

socio-deportiva-de-la-fundaci%C3%B3n-real-madrid-en-puebla&Itemid=580 
 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Productores de hortaliza llegaron a un acuerdo con el Ayuntamiento 
Comerciantes y productores de hortaliza y legumbres llegaron a un acuerdo con el ayuntamiento de Puebla para 
ocupar por un año un predio junto al tianguis Héroes de Nacozari, con la finalidad de que ya no ocupen vía pública 
alrededor de la Central de Abasto.  Tras manifestarse afuera de palacio municipal por tercera ocasión en menos de 

una semana, los agricultores del Frente de Pueblos Productores de Hortaliza y Legumbres se reunieron con el jefe 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18214:comuna-firmar%C3%A1-con-banorte-l%C3%ADnea-de-cr%C3%A9dito-por-200-millones-de-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18214:comuna-firmar%C3%A1-con-banorte-l%C3%ADnea-de-cr%C3%A9dito-por-200-millones-de-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18251:inauguran-primera-escuela-de-la-fundaci%C3%B3n-real-madrid-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18251:inauguran-primera-escuela-de-la-fundaci%C3%B3n-real-madrid-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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de Concertación Política de la Secretaría de Gobernación municipal, Jorge Arturo Cruz Lepe, quien les ofreció el 
acuerdo de ocupación dentro de Héroes de Nacozari, que se encuentra en colindancia con la Central de Abasto.  
(Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36183:productores-de-

hortaliza-llegaron-a-un-acuerdo-con-el-ayuntamiento&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Niños de la calle y grafiteros en la mira de narcos 
El crimen organizado busca nuevas estrategias para la venta y distribución de drogas, además de un mercado de 

consumidores menores de 13 años, lo mismo niños de la calle que pandilleros y grafiteros son las personas más 
vulnerables para caer en manos de las bandas de ―narcomenudistas‖. Emanuel Torres, director del Instituto 
Municipal de la Juventud (IMJ), coincidió que en el municipio se ha incrementado poco a poco el consumo de 
drogas en menores de edad, pues tienen casos registrados de niños entre 11 y 13 años de edad que utilizaron 

algún tipo de solvente.  ―Hemos tenido reportes de jóvenes que inician a los 12 años, pero también algunos desde 
los 11; eso no quiere decir que sean muchos los casos en el municipio de Puebla.‖ (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82473  

 
INTOLERANCIA  

 Conquistan un lugar en la Central de Abasto 
Los integrantes del Frente de Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres llegaron a un acuerdo temporal con 
ayuntamiento de Puebla para realizar la venta diaria en un predio ubicado entre el tianguis La Piedad Nacozari y 

la Central de Abasto, luego de que se realizara un recorrido entre funcionarios del ayuntamiento y los 
introductores para verificar la conveniencia de ocupar este predio.  Después de esto se realizó una asamblea 

entre los diferentes grupos de productores del campo, quienes al final a través de una votación aceptaron la 
propuesta de trabajar en este lugar por poco más de un año. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82472  

 
 

CAMBIO 

 Destinarán 20 mdp a zonas marginadas de la capital 
El secretario de Desarrollo Social del municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera, informó que en breve se pondrá 
en marcha el programa Presupuesto Participativo con 20 millones de pesos a favor de 12 zonas de la Comuna que 
han sido consideradas con los mayores índices de marginación. El funcionario municipal abundó que este 
programa que se implementó por primera vez en la administración de Blanca Alcalá, tiene como objetivo que sean 

los mismos habitantes los que soliciten al Ayuntamiento las obras que se consideran urgentes en sus colonias: ―El 
Cabildo ya autorizó por unanimidad esta propuesta , consiste en detectar zonas necesitadas de la ciudad y 
,después, la gente decide en qué se aplica el recurso , no más obras desde el escritorio, las gente decide y 

prioriza los proyectos que se pueden hacer con la bolsa del municipio‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-destinar-n-20-mdp-a-zonas-
marginadas-de-la-capital.htm  
 

CAMBIO 

 Comuna dobla las manos ante vendedores de la Central de Abastos 

El Ayuntamiento de Puebla dobló las manos ante los vendedores del Frente de Pueblos Productores de Hortalizas 
y Legumbres, pues después de que convirtieran el zócalo capitalino en un verdadero tianguis, las autoridades 
municipales accedieron a prestarles un predio aledaño a la Central de Abastos para que puedan comercializar sus 
productos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-comuna-dobla-las-manos-ante-
vendedores-de-la-central-de-abastos.htm  

 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36183:productores-de-hortaliza-llegaron-a-un-acuerdo-con-el-ayuntamiento&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36183:productores-de-hortaliza-llegaron-a-un-acuerdo-con-el-ayuntamiento&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82473
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82472
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-destinar-n-20-mdp-a-zonas-marginadas-de-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-destinar-n-20-mdp-a-zonas-marginadas-de-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-comuna-dobla-las-manos-ante-vendedores-de-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/300911-le-puebla-comuna-dobla-las-manos-ante-vendedores-de-la-central-de-abastos.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Levantan agricultores plantón y aceptan un predio para venta fuera de Central de Abasto 
Tras 26 horas continuas de plantón frente al Palacio Municipal de Puebla, ayer los campesinos del Frente de 
Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres aceptaron el acuerdo que les ofreció el ayuntamiento de Puebla 
para resolver el conflicto que mantienen con los bodegueros de la Central de Abasto. El acuerdo, que beneficia a 
más de 200 productores, permitirá que éstos ocupen un predio de 200 metros cuadrados que se encuentra fuera 

de esta central y a un costado de la Vía Corta a Santa Ana Chiautempan, al norte de la capital. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/jus105.php  
 

 

 
MILENIO  

 Venta Familiar, en beneficio de desayunadores, afirma el SMDIF 
Para apoyar la economía de las familias poblanas, el Sistema Municipal DIF (SMIF), invita a la Gran Venta 
Familiar, donde la gente podrá adquirir productos de primera necesidad a bajo costo y coadyuvar en el 
fortalecimiento de los programas sociales de la dependencia, informó la presidenta del Voluntariado, Martha Cruz 

de Cernicchiaro. Indicó que la iniciativa permitirá fortalecer el Programa de Dignificación de Desayunadores 
Escolares, ya que todo lo recaudado se destinará para la mejora de las instalaciones. La Gran Venta Familiar del 
SMDIF se llevará a cabo el próximo 1 de octubre en San Pedro Museo de Arte, de 9 a 15 horas.  (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9035140  

 

 
 
OPINION 

 Aplicará ayuntamiento pruebas gratuitas del VPH y SIDA 
El ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal de la Juventud (IMJ) aplicará pruebas gratuitas para 
detectar el Virus del Papiloma Humano y SIDA a partir del primero de octubre a las 8:00 am en el zócalo de la 
ciudad. Lo anterior para celebrar el mes de la juventud que es en octubre, por lo que la dependencia realizará 

diferentes actividades para este sector de la población. Así lo dio a conocer en rueda de prensa el titular del IMJ, 
Emanuel Torres Bautista. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50079  
 
OPINION 

 Productores de hortalizas trabajarán en predio aledaño a la Central de abasto 
Los integrantes del Frente de Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres, por fin llegaron a un acuerdo con 
las autoridades municipales por lo que trabajarán por poco más de un año en un predio aledaño a la Central de 
Abasto, donde podrán comercializar sus productos. Después de realizar varias manifestaciones por la 

inconformidad respecto la forma en la que han sido desalojados de las calles de la Central de Abasto, y el plantón 
por más de 26 horas que realizaron los días miércoles y jueves en el zócalo de la ciudad, realizaron varias 

negociaciones con las autoridades municipales y decidieron aceptar las propuestas para no continuar registrando 
pérdidas económicas. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50080  
 
OPINION 

 Invita SMDIF a la Gran Venta Familiar para Dignificación de Desayunadores  
Con la finalidad de apoyar la economía de las familias de la capital poblana, el Sistema Municipal DIF, a través de 
su Voluntariado invita a la Gran Venta Familiar, donde los asistentes podrán adquirir productos de primera 

necesidad a bajo costo y coadyuvar en el fortalecimiento de los programas sociales de la dependencia, informó la 
Presidenta del Voluntariado del SMDIF, Martha Cruz de Cernicchiaro. La Presidenta del Voluntariado indicó que 
esta iniciativa permitirá fortalecer específicamente el Programa de Dignificación de Desayunadores Escolares, ya 
que todo lo recaudado se destinará para la mejora de las instalaciones donde menores de escuelas de la ciudad 
reciben desayunos fríos y calientes, de ahí la importancia de que la ciudadanía participe y coopere asistiendo. 
(Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50081  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/jus105.php
http://impreso.milenio.com/node/9035140
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50079
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50080
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50081
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OPINION 

 Reconoce Ocejo Tarno que el Mercado de Sabores tiene deficiencias 
El secretario de Desarrollo Económico Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, aceptó que el Mercado de 
Sabores tiene una serie de deficiencias como la falta de difusión del inmueble, precios elevados de los productos y 
carencia de eventos culturales en la Plaza Cívica. También mencionó que el número de comerciantes que se 

instalan en la zona son muchos para la cantidad de visitantes que acuden al inmueble; esto pese a que la 
demanda es elevada, ya que asisten más de 35 mil personas de manera mensual. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50092  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Conflicto en Central de Abastos, herencia de otras administraciones: Montiel 
Pese a que los conflictos que se han presentado en los últimos meses en la Central de Abastos no se generaron 
en esta administración, el ayuntamiento de Puebla buscará dar una solución a ellos afirmó el secretario de 
Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. El funcionario dijo que lamentablemente la problemática que se 

presenta en este centro de comercialización de perecederos es el resultado de una serie de ―malas decisiones‖ de 
administraciones anteriores y falsos planteamientos de solución. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141393:conflicto-en-central-de-
abastos-herencia-de-otras-administraciones-montiel&Itemid=534 
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento da predio a comerciantes de la Central de Abasto 
Después de poco más de dos meses del conflicto entre la mesa directiva de la Central de Abasto y el Frente de 
Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres, la autoridad municipal llegó a un acuerdo con estos últimos y se 
comprometió a entregarles un predio donde puedan comerciar sus productos. Esto luego que los productores se 

plantaran a la entrada del Palacio Municipal desde el miércoles por la tarde y noche bloqueando la vialidad con sus 
vehículos y tractores. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17997:ayuntamiento-da-predio-a-
comerciantes-de-la-central-de-abastos&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Incumple IVI con municipalización de fraccionamiento 
La constructora IVI es acusada de incumplir contratos. En el fraccionamiento Orquídeas, al norponiente de la 
capital, terminó de vender 343 viviendas en 2009, pero desde entonces no ha tramitado la municipalización del 
lugar, lo que hace que los compradores se queden a veces sin algunos servicios. Mayra Lorena Abarca y Juan 
Antonio Díaz, vecinos del lugar, mencionaron que en varias ocasiones se han quedado sin alumbrado público y 

debido a la falta de documentación no pueden reclamar el servicio al municipio. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114867&articulo=Incumple%20IVI%20con%20municipalizaci%
F3n%20de%20fraccionamiento%3C/B%3E  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50092
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17997:ayuntamiento-da-predio-a-comerciantes-de-la-central-de-abastos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17997:ayuntamiento-da-predio-a-comerciantes-de-la-central-de-abastos&Itemid=125
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114867&articulo=Incumple%20IVI%20con%20municipalizaci%F3n%20de%20fraccionamiento%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114867&articulo=Incumple%20IVI%20con%20municipalizaci%F3n%20de%20fraccionamiento%3C/B%3E
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Productores de hortalizas logran por fin un acuerdo con el ayuntamiento de Puebla para su reubicación en 

un predio entre al Piedad Nacozari y la Central de Abasto. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer otro aguacero intempestivo en la ciudad de Puebla y deja como saldo un árbol caído e inundaciones en 

varias zonas de la ciudad. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera, informo que la línea de crédito que aprobó el gobierno del estado 
para el ayuntamiento por 200 mdp  será usada en infraestructura vial y en el área  de seguridad. 

 Anuncio el Instituto Municipal de la Juventud  el mes municipal para festejar a los jóvenes con una serie de 
actividades.  

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Con un cupo máximo para 260 niños, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha la 

escuela socio-deportiva de la Fundación Real Madrid, la cual pretende que los infantes de escasos 
recursos trasciendan y se alejen de los vicios. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Confirma el alcalde Eduardo Rivera Pérez crédito de 200mdp para seguridad e infraestructura para el 

2012. 
 Comerciantes de legumbres levantan el plantón del zócalo de la ciudad; logran que la Comuna les de 

predio gratuito por un año.  
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez confirmó que la Secretaría de Finanzas autorizo al 
ayuntamiento de Puebla a contratar una línea de crédito de 200 mdp para infraestructura vial, 
seguridad pública y obras. 

 El ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal de la Juventud aplicará pruebas gratuitas 
para detectar el virus del papiloma humano a partir del 1 de octubre a las 8 de la mañana en el zócalo 

de la ciudad como parte de las actividades del mes de la juventud.  
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 40% de aprensiones de las denuncias que recibe la policía en el municipio, así lo dio a conocer Amadeo 
Lara Terrón. 

 Después de dos días de manifestaciones los productores de legumbres llegaron a un acuerdo con el 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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ayuntamiento, esto para darles un lugar en donde vender. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera reconoció que existe la posibilidad de utilizar el crédito por 200 millones de 
pesos el cual fue aprobado por el Gobierno del Estado y preciso que podría ser usado para la 
reconstrucción de vialidades  

 El alcalde Eduardo Rivera inauguro la Escuela Socio Deportiva Real Madrid, la primera de este tipo a 

nivel nacional el cual no solo fomentara el deporte sino también atenderá las necesidades en 
alimentación escolar de los niños  

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El ayuntamiento y una representación de los manifestantes  llegaron a un acuerdo se logró un acuerdo 

y se logró una estrategia que les permita laborar fuera de la Central del Abastos 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Puebla, ejemplo nacional en responder ante los siniestros 
Al hacer entrega por 2 millones 278 mil 800 pesos a productores del campo afectados por la sequía del mes de 
junio, además de ocho mil plantas de bambú para contribuir a combatir los efectos del cambio climático, el 
gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que Puebla es ejemplo nacional en responder a afectados por fenómenos 
climatológicos. "Somos la única entidad del país que ha gestionado cuatro modalidades de aseguramiento, para 
proteger los cultivos agrícolas, las unidades de producción, los hatos ganaderos y otorgar certidumbre a las 

inversiones de los productores agropecuarios poblanos", dijo. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247866.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Ninguna mano extraña elegirá aspirantes en el PRI: Lastiri 
Ninguna mano extraña, ni siquiera la del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, estará metida en la selección de 
candidatos que contenderán en la elección del 2012, sentenció el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, luego de dar a conocer el calendario que su partido estableció para el proceso electoral del próximo año. 
En conferencia de prensa, el legislador federal del tricolor reiteró que la dirigencia tomará las encuestas y sondeos 
de opinión como referente del posicionamiento de los aspirantes a las candidaturas a diputados y senadores, sin 
embargo, delineó las características que deberán reunir los militantes que busquen contender. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247867.htm  
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Anuncian revisión profunda al OFS 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, anunció una revisión 

profunda del trabajo que desempeña el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) para garantizar confianza a los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247866.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247867.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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entes auditados, y toda vez que el procedimiento de revocación de mandato del alcalde de Tlatlaquitepec, Porfirio 
Loeza Aguilar, dejó dudas entre los diputados, reconoció. En entrevista el legislador de Nueva Alianza, indicó que 
existen pendientes sobre el tema de fiscalización que "no podemos dejar de atender" y en los que tendrán que 
trabajar en un corto plazo, toda vez que hay de por medio un proceso de revisión de cuentas públicas del último 

periodo de gobierno municipal de las pasadas administraciones. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247872.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Se aferra Porfirio Loeza; regidores acatarán mandato 
El alcalde, Porfirio Loaeza Aguilar, impugnará la determinación del Congreso local, instancia que lo destituyó de su 

cargo por un desvío de 15 millones de pesos cometido durante su anterior periodo como edil (2005-2008). En 
entrevista con El Sol de Puebla el munícipe señaló que solicitará ante el Poder Legislativo la revocación de su 

destitución y en caso de confirmarse la sanción solicitará un amparo ante la justicia federal. Por su parte, los 
regidores de oposición, José Alberto Guzmán Cosca (PAN), Maclovio Librado Guerrero (PAN), Lorena Bello Velasco 
(PAN) y Filomeno Romano Bonifacio (PT) informaron que el Cabildo -con mayoría opositora- acatará el mandato 
de los legisladores y en cuanto sean notificados nombrarán como nuevo alcalde al suplente de fórmula de Loaeza 
Aguilar, Pedro Jiménez López. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247876.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Se pronuncia PRD por despenalizar el aborto 
El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local se suma a los partidos 

del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano para reactivar la iniciativa en contra de la "Ley Bailleres" y buscar 
despenalizar el aborto en Puebla.  Tal y como lo informara ayer El Heraldo de Puebla, los legisladores José Juan 
Espinosa Torres y Zeferino Martínez Rodríguez, de Movimiento Ciudadano y del Partido del Trabajo, 
respectivamente, fueron los primeros en manifestar su rechazo a la ley actual que penaliza el aborto.  En este 
contexto, el diputado del PRD, Eric Cotoñeto Carmona dijo en entrevista que ya platicó con sus compañeros de 

bancada, Antonio Gali López y Jorge Garcilazo Alcántara, para emprender la lucha "para echar a bajo la Ley de la 
Familia y hacer que en Puebla se legalice el aborto". (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36174:se-pronuncia-prd-
por--despenalizar-el-aborto&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Entregó Moreno Valle apoyo a campesinos 

Tras reiterar que en su sexenio habrá apoyo para el campo poblano, el gobernador Rafael Moreno Valle, entregó 
recursos por 2 millones 278 mil 800 pesos a mil 608 productores de la sierra Norte de la entidad, quienes 

perdieron sus cultivos y ganado debido a la sequía de este año. Las cifras de las pérdidas marcan que resultaron 
afectadas mil 557 hectáreas y se perdieron 684 cabezas de ganado en este municipio. (Claudia Aguilar)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112529/Entrego-Moreno-Valle-apoyo-a-campesinos  
 

SINTESIS 

 271 mil poblanos sin renovar credencial del IFE 
Los poblanos tienen hasta el 15 de enero de 2012 para tramitar su credencial del IFE, sino lo hacen antes de esta 
fecha, tendrán que esperar hasta el 1 de julio de 2012, luego de la elección federal. En rueda de prensa, Carlos 
Alberto Montero Catalán, vocal del registro federal de Electores junto al presidente de la junta local del IFE, dio a 

conocer que aún existe 271 mil poblanos con terminación 2003 que no han renovado su credencial, por lo que 
hizo un llamado para que realicen este trámite. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112400/271-mil-poblanos-sin-renovar-credencial-del-IFE  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247872.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2247876.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36174:se-pronuncia-prd-por--despenalizar-el-aborto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36174:se-pronuncia-prd-por--despenalizar-el-aborto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112529/Entrego-Moreno-Valle-apoyo-a-campesinos
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112400/271-mil-poblanos-sin-renovar-credencial-del-IFE
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SINTESIS 

 Toni Gali lleva luz y seguridad al tercer distrito 
El coordinador de la bancada del PRD, Antonio Gali López, inició la entrega de luminarias en la capital del estado, 
bajo el programa "Iluminando el tercer distrito", todo con el objetivo de responder a las demandas de los 
ciudadanos. El punto de reunión lo tuvo con habitantes de la calle Filomeno Escamilla y Ángel Pacheco, cerca de la 
escuela "Manuel Rivera Anaya" en la Unidad Habitacional que lleva el mismo nombre. Fueron alrededor de 60 

luminarias las que fueron colocadas, y prometió a los habitantes seguir con la entrega de más "luz" en la zona, 
debido a que abona para que los vecinos tengan mayor seguridad. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112543/Toni-Gali-lleva-luz-y-seguridad-al-tercer  

 
SINTESIS 

 Pugnará PRD por legalizar aborto; habría una consulta 
La bancada perredista en el Congreso del Estado pugnará para que se legalice el aborto en Puebla, incluso, están 
buscando echar abajo la ley de la familia, misma que protege la vida desde su concepción hasta la muerte 

natural, y que también cierra el paso a la regulación de la muerte asistida. En ese sentido, el perredista Éric 
Cotoñeto Carmona, informó que la bancada, conformada por Antonio Gali López y Jorge Garcilazo Alcántara, tuvo 
una reunión para abundar en el tema y conocer qué postura tomará el sol azteca en Puebla, luego de que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nacional (SCJN) decidió la vigencia de la ley antiaborto en baja California. 
(Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112536/Pugnara-PRD-por-legalizar-abortohabria-una  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reelección, pero con consulta ciudadana: PRI 
Durante su conferencia de prensa, el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que el 
Revolucionario Institucional aprobó todas las reformas electorales enviadas por el Senado de la República en la 

Comisión de Puntos Constitucionales, y solo en el tema de reelección continua demandó mayor profundidad. 
Explicó que esta tendrá que darse pero después de que haya una consulta ciudadana, misma que ya fue 
aprobada, así serán los ciudadanos serán  quienes calificarán al diputado o presidente municipal en turno para 
que participe en el proceso electoral constitucional. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82449  

 
 

 
 

CAMBIO 

 Amarra RMV continuidad de producción de VW en Puebla 

Rafael Moreno Valle destacó un acuerdo con la empresa multinacional Volkswagen para mantener su producción 
en la planta poblana y evitar que las inversiones se transfirieran a Silao o Chattanooga, como resultado de su gira 
comercial a Alemania emprendida la semana anterior. Asimismo descartó que, de momento, se haya tratado el 
tema de la planta Audi, pero garantizó que Puebla ayudará a que VW se convierta en la empresa líder a nivel 
mundial en el 2017 en volumen de producción. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-amarra-rmv-continuidad-de-

producci-n-de-vw-en-puebla.htm  
 

 

CAMBIO 

 RMV cabildeó presupuesto con Movimiento Ciudadano 
Con la finalidad de conseguir un presupuesto mayor al que se otorgó a la entidad este 2011, Rafael Moreno Valle 
se reunió con integrantes del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano -antes Convergencia- encabezados 
por su coordinador Pedro Jiménez León, para presentar el proyecto de presupuesto de Puebla 2012. En 

entrevista, el mandatario agradeció la atención del líder de la bancada de Movimiento Ciudadano, Pedro Jiménez, 

al tiempo de indicar que éste al igual que los legisladores se mostraron sorprendidos por el modelo web que les 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112543/Toni-Gali-lleva-luz-y-seguridad-al-tercer
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112536/Pugnara-PRD-por-legalizar-abortohabria-una
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82449
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-amarra-rmv-continuidad-de-producci-n-de-vw-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-amarra-rmv-continuidad-de-producci-n-de-vw-en-puebla.htm
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presentó de cada proyecto que se tiene armado para la captación de más recursos para el próximo año. (Elvia 
García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-rmv-cabilde-presupuesto-con-
movimiento-ciudadano.htm  
 

 

CAMBIO 

 Entrega Moreno Valle apoyos a mil 600 productores poblanos 
Puebla es la única entidad del país que ha gestionado cuatro modalidades de aseguramiento para proteger los 
cultivos agrícolas, las unidades de producción, los hatos ganaderos así como certidumbre a las inversiones de los 

productores agropecuarios, afirmó Rafael Moreno Valle al encabezar la entrega de 8 mil plantas de bambú y 
apoyos por 2 millones 278 mil 800 pesos a cerca de mil 600 productores afectados por la sequía que en el 

municipio de Pantepec afectó mil 557 hectáreas y 684 cabezas de ganado. ―El compromiso de mi administración 
es no dejar solos a los productores agrícolas para hacer frente al cambio climático y estar pendientes de las 
contingencias que pudieran afectar sus cultivos. Ordené a la Secretaría de Desarrollo Rural para que, ante 
cualquier contingencia, movilice todos los recursos que tenga a su alcance para actuar con prontitud‖. (Elvia 

García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-entrega-moreno-valle-apoyos-a-
mil-600-productores-poblanos.htm  
 

 

CAMBIO 

 Congreso requiere 200 mdp de presupuesto: Aréchiga 

El Congreso del estado requerirá incrementar su presupuesto a 200 millones de pesos para operar la nueva 
estructura burocrática que se generará a partir de la aprobación de la Ley Orgánica del Legislativo, anunció 
Guillermo Aréchiga Santamaría. El presidente de la Gran Comisión declaró que lo ideal sería obtener un aumento 
mayor al 50 por ciento en el presupuesto del próximo año, pero dijo que se adecuarán a la situación económica 

de la entidad. Sería deseable mas del 50 por ciento; respecto a otros Congresos el de Puebla es el que menos 
recursos tiene, sería deseable un incremento mayor pero tenemos que actuar de manera responsable respecto a 

la realidad económica de la entidad‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-congreso-requiere-200-mdp-de-
presupuesto-ar-chiga.htm  
 

 

CAMBIO 

 Lo importante será el contenido de la nueva Ley de Transparencia 
La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard Mariscal señaló que lo 
importante para la nueva Ley de Transparencia del estado de Puebla será su contenido y no el origen de la 
iniciativa, ya sea ciudadana, del Poder Legislativo o del Ejecutivo. Cabe recordar que la fracción parlamentaria del 
PAN se comprometió a impulsar una iniciativa para cambiar en su totalidad la actual Ley de Transparencia, pero 
meses después reculó y prefirió esperar a que el gobernador Rafael Moreno Valle envíe su propuesta para trabajar 
sobre ella. Mientras tanto, el PRI ha sido el único partido que ha presentado una iniciativa para modificar la ley en 

la materia, dicha propuesta supera los términos y puntos que establece la ley federal, sin embargo el bloque de 
Compromiso por Puebla la tiene congelada. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-yc-politica-lo-importante-ser-el-contenido-
de-la-nueva-ley-de-transparencia.htm  
 

 

CAMBIO 

 Cabildo se divide entre creelistas y josefinistas 
El delfín calderonista, Ernesto Cordero Arroyo, carece de algún operador político al interior del Cabildo de Puebla. 
Entre el cuerpo edilicio de Eduardo Rivera Pérez sólo existen dos frentes de batalla: el de Josefina Vázquez Mota y 
el de Santiago Creel Miranda. Ana Teresa Aranda enfrenta un problema serio, pues no cuenta con ningún cuadro 
que la apoye en la conformación de la estructura de Ernesto Cordero, pese a que fue nombrada coordinadora de 
la campaña del exfuncionario federal en la entidad poblana. Debido a la composición del Cabildo capitalino y a las 

propuestas ciudadanas que incluyó la planilla de Rivera Pérez como parte de la coalición Compromiso por Puebla, 
sólo hay 9 panistas que operan desde el Ayuntamiento. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-rmv-cabilde-presupuesto-con-movimiento-ciudadano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-rmv-cabilde-presupuesto-con-movimiento-ciudadano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-entrega-moreno-valle-apoyos-a-mil-600-productores-poblanos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-eg-politica-entrega-moreno-valle-apoyos-a-mil-600-productores-poblanos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-congreso-requiere-200-mdp-de-presupuesto-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-congreso-requiere-200-mdp-de-presupuesto-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-yc-politica-lo-importante-ser-el-contenido-de-la-nueva-ley-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-yc-politica-lo-importante-ser-el-contenido-de-la-nueva-ley-de-transparencia.htm
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-yc-politica-cabildo-se-divide-entre-creelistas-
y-josefinistas.htm  
 

 

CAMBIO 

 Aréchiga dice que seguirá la revisión del trabajo del OFS 
Guillermo Aréchiga Santamaría desestimó el reconocimiento que le entregará la Asociación Nacional de 
Organismos de Fiscalización Superior a Víctor Manuel Hernández Quintana. El líder del Congreso local dijo que 
seguirá en pie la revisión del trabajo del auditor general del Órgano de Fiscalización Superior de la entidad. ―El 
premio no lo exime‖. Ayer, la Asofis anunció que entregará la presea Benito Juárez al titular del OFS en Puebla, 

este reconocimiento es catalogado como el ―máximo galardón de distinción que se otorga por la actividad cien por 
ciento profesional‖, en la fiscalización de los recursos. Esto sucede en medio de los cuestionamientos sobre el 

actuar de Hernández Quintana en la revocación de mandato del presidente municipal de Tlatlauquitepec y ante las 
amenazas de los diputados locales de destituirlo de su cargo. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-ar-chiga-dice-que-seguir-la-revisi-
n-del-trabajo-del-ofs.htm  
 
 

CAMBIO 

 Armenta inicia su promoción al Senado 
Alejandro Armenta Mier inició su promoción rumbo al Senado a diez semanas que empiece el proceso interno del 
Revolucionario Institucional para la elección de candidatos. El exdirigente priista creó una asociación civil 
denominada Puebla nos Une y a través de un portal de internet, trípticos y calcomanías promueve su nombre, 

imagen y logros como político. La segunda parte de su estrategia de promoción será el lanzamiento de un 
programa radiofónico que comenzará a transmitirse el 4 de octubre a las 20 horas en la estación 1010 de 
Amplitud Modulada y tendrá un costo de 30 mil pesos mensuales. La conducción estará a cargo de José Tomé, 
exdirector de comunicación social del PRI, revelaron a CAMBIO fuentes del tricolor. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-armenta-inicia-su-promoci-n-al-
senado.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Obras sin licitar y recursos sin comprobar, entre las cuentas pendientes de Loeza 
Las cuentas pendientes que tiene el edil defenestrado de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, con el Órgano de 

Fiscalización Superior (OFS) consisten en la realización de una obra sin licitación por 8 millones de pesos, así 
como saldos finales sin comprobar por un monto de 5 millones de pesos, de acuerdo con el informe de resultados 
de la cuenta pública 2006 que propició la revocación de su mandato el miércoles pasado. Sin embargo, no son las 
únicas acusaciones de irregularidades que pesan contra el ex munícipe por su primer trienio como edil de 
Tlatlaquitepec, ya que también enfrenta cargos por sus cuentas públicas 2007 y 2008. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/pol102.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncian que policías allanaron casa de maestra sin orden de cateo 

Integrantes del Magisterio Democrático y de la Casa del Movimiento La Reforma denunciaron el día de ayer que 
aproximadamente 50 hombres de una corporación policiaca no identificada y algunos civiles allanaron con lujo de 
violencia la morada de una maestra de 70 años, buscando a su hijo a partir de una denuncia anónima que es 
falsa. La agraviada, Ana Cruz Kauffmann Pérez, relató que el pasado 21 de septiembre, ingresaron a su domicilio 
–ubicado en la 4 Oriente 3008 de la ciudad de Puebla– ―algunos uniformados, otros de civil y otros encapuchados 
atropellando todo lo que se encontraba a su paso‖. En total, la agraviada calculó que eran medio centenar de 
personas. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/pol606.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presentará PT a la Legislatura iniciativa para proteger el maíz 

El diputado del PT Zeferino Martínez Rodríguez anunció ayer que a más tardar en el primer periodo de sesiones 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-yc-politica-cabildo-se-divide-entre-creelistas-y-josefinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-yc-politica-cabildo-se-divide-entre-creelistas-y-josefinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-ar-chiga-dice-que-seguir-la-revisi-n-del-trabajo-del-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-ar-chiga-dice-que-seguir-la-revisi-n-del-trabajo-del-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-armenta-inicia-su-promoci-n-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/300911-vl-politica-armenta-inicia-su-promoci-n-al-senado.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/pol102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/pol606.php
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del año entrante, someterá ante el pleno de la LVIII Legislatura local una iniciativa de ley para proteger la 
producción de maíz en Puebla, una norma que será similar a la que impera actualmente en el vecino estado de 
Tlaxcala. El representante popular de origen campesino acompañó ayer a la delegación de la Procuraduría General 
de la República (PGR) al abogado René Sánchez Galindo, y suscribió la denuncia que éste tramitó en contra de la 

empresa Monsanto por el presunto saqueo y aprovechamiento ilegal del grano. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/eco203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Sitracobp plagió las prestaciones que antes gestionó el Sutcobp: Rivas 

El Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracobp) plagió las prestaciones que cada año negoció 
el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp) con la dirección general de la institución, 

en beneficio de 2 mil trabajadores activos y jubilados, acusó el secretario general del Sutcobp, Refugio Rivas 
Corona. El primer caso, señaló en entrevista, es el pago a la prestación número 47 del Contrato Colectivo de 
Trabajo, mediante la cual se erogó más de un millón 456 mil 723 pesos al personal docente por el concepto de 
horas de apoyo y para la superación académica. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/edu208.php  

 
 

MILENIO  

 Construyen gasolinera en márgenes del Rabanillo 
La apertura de una gasolinera en el bulevar Forjadores, construida en un terreno colindante con el río Rabanillo y 
los Fraccionamientos San Diego Los Sauces, mantiene en incertidumbre a 600 vecinos de la zona que han 
demandado la clausura total de la misma por estimar que es peligroso que opere un área de alto riesgo por las 
inundaciones constantes. Hasta el miércoles la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial 

(SSAOT) se presentó a la inspección del inmueble para requerir la autorizacion de Impacto Ambiental y el Plan de 

Manejo de Residuos. Hasta antes de esta visita no se hizo ninguna supervisión, pese a que la obra tuvo un 
duración de más de 7 meses, pues comenzó a principios del año y se concluyó a finales de agosto. (Guadalupe 
Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9035125  
 

MILENIO  

 RMV presenta su plan para 2012; pide apoyo 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con integrantes del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano –

antes Convergencia– para exponer el proyecto de presupuesto de su administración para el 2012. Ante el líder de 
la bancada de este instituto político, el diputado Pedro Jiménez León, el mandatario estatal confió que con el 
apoyo de los diputados federales, Puebla logrará un presupuesto histórico para el próximo año que permita 
atender demandas ciudadanas y construir un estado diferente. Precisó que se debe dar prioridad a las 
necesidades de la gente, etiquetando los recursos a obras y programas concretos que den resultados específicos. 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9035133  
 

MILENIO  

 Vecinos dudan que cumpla con las normativas 
Un total de 120 familias que habitan en los seis módulos del Fraccionamiento San Diego Los Sauces desconfían de 
la afirmación de la autoridad de San Pedro Cholula sobre el cumplimiento de las normativas para abrir la 
gasolinera a unos metros del Río Rabanillo. Jorge Ramírez, presidente de la mesa directiva de dicho 
fraccionamiento dijo ser consciente que aun cuando ―pataleen y se tiren al piso‖ existe todo un contubernio entre 
los tres niveles de gobierno para hacer que la estación de servicio funcione a la perfección. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9035128  
 

MILENIO  

 Consejo Magisterial denuncia agresiones contra una docente 
El Consejo Democrático Magisterial Poblano y asociaciones civiles reprocharon la violación de garantías a la 
profesora Ana Cruz Kauffman Pérez, quien fue presuntamente agredida por elementos uniformados de seguridad 

pública, y privaron de libertad a su hijo José Alberto Jaquim, al estar relacionado por supuesto acopio de armas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/eco203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/edu208.php
http://impreso.milenio.com/node/9035125
http://impreso.milenio.com/node/9035133
http://impreso.milenio.com/node/9035128
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En rueda de prensa, los inconformes relataron que durante la madrugada del pasado 21 de septiembre, un grupo 
de encapuchados ingresó de manera violenta al domicilio particular de la maestra, ubicado en la 4 Oriente, y sin 
orden de cateo registraron sus pertenencias bajo el argumento de buscar armas y drogas en el domicilio. 
(Verónica López)  

http://impreso.milenio.com/node/9035138  
 
MILENIO  

 Necesaria, más información: Aréchiga 
El presidente de la Gran Comisión en el Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, indicó que la revocación 
de mandato del edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar, no fue consecuencia de una estrategia política 
sino de una votación a conciencia y libre. Asimismo insistió en que se indagará al Órgano de Fiscalización Superior 

para garantizar que funcione correctamente y que Víctor Manuel Hernández Quintana haga bien su trabajo. ―Es 
una decisión difícil la que se tomó, hay cosas de fondo sobre las que todos quisieran tener mayor información y 

que eso lleva a una votación en conciencia‖, dijo el diputado. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9035244  

 
MILENIO  

 “El OFS no se debe usar como garrote político” 
La académica del Departamento de Derecho y Diplomacia del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM) campus Puebla, Norma Estela Pimentel Méndez, explicó que el Congreso del estado actuó 
siguiendo sus facultades al revocar el mandato del presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza 

Aguilar, debido a las irregularidades supuestamente cometidas en el mismo ayuntamiento durante su gestión, de 
2005 a 2008. En tanto, la investigadora de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Rosario 
Robles Galindo, se pronunció porque el Poder Legislativo aplique la ley en cada proceso que establezca y realice 
las investigaciones correspondientes. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9035236  

 
MILENIO  

 PRI en busca de dirigente municipal de última hora 
E l PRI busca un acuerdo de última hora para tener a un nuevo dirigente del comité municipal antes de que el 
tricolor a nivel nacional designe a un delegado. El líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, asentó que a más 
tardar el martes la dirigencia nacional tomará una decisión pero hasta que lo haga hay tiempo de proponer un 
candidato de unidad. Por su parte José Alarcón criticó la figura del delegado pues apuntó que no tendrá calidad 
para mandar y se descartó para el cargo. Lastiri indicó que de un momento a otro la dirigencia nacional del 
partido nombrará a un delgado especial, y se espera que el nombramiento pueda ser el lunes o martes de la 

próxima semana. Sin embargo mientras ello no suceda se tiene tiempo para un acuerdo político que sería más 
benéfico para el partido. (Erick Almazán)   
http://impreso.milenio.com/node/9035191  

 

 
 
OPINION 

 Marcaje personal para Hernández Quintana: Aréchiga 
Se realizará un marcaje personal al trabajo que realiza el auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), 
Víctor Manuel Hernández Quintana, declaró el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, 

quien señaló que debe existir garantía al momento de revisar las cuentas públicas. En entrevista, el diputado local 
emanado de las filas de Nueva Alianza, reconoció que luego existen algunas dudas respecto a los dictámenes que 
entrega el OFS a la comisión Inspectora del Congreso del Estado (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50097   
 
OPINION 

 Aprueba PRI el proyecto de la Reforma Política 
Entre las fechas más importantes el 8 de octubre, día en el que definirán el método para elegir candidatos, del 10 

al 16 de noviembre se aprobarán las coaliciones partidistas y el 17 se publicará la convocatoria para el candidato 

http://impreso.milenio.com/node/9035138
http://impreso.milenio.com/node/9035244
http://impreso.milenio.com/node/9035236
http://impreso.milenio.com/node/9035191
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50097
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a la Presidencia. A pesar de dejar fuera la reelección de diputados y alcaldes, el líder del PRI en Puebla, Juan 
Carlos Lastiri Quirós, avaló el proyecto de Reforma Política que aprobó la comisión de Puntos Constitucionales de 
San Lázaro. Así lo dijo después de detallar el calendario que seguirá su partido político una vez que arranque el 
proceso electoral de 2012, cuando se disputarán diputaciones, senadurías y la Presidencia de México. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50084  
 
OPINION 

 Anuncia la CNOP Ampliación del Programa de Foto Credencialización 
En los dos últimos meses la Confederación Nacional de Organizaciones Populares ha logrado captar 32 mil 753 
afiliaciones de militantes cenopistas en toda la entidad tras su programa de foto credencialización. El Secretario 

General del Sector Popular, Fernando Morales Martínez, señaló que la meta de 50 mil afiliados está cerca de 
lograrse, por lo que agradeció la demanda y el compromiso de la militancia. Al mismo tiempo, informó que debido 

a la respuesta de la ciudadanía a unirse a las filas cenopistas, dicho programa -que concluía este viernes 30 de 
septiembre- se ampliará hasta el próximo 7 de octubre. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50086  

 
 

E-CONSULTA 

 Indagará el Congreso al OFS para garantizar probidad de su titular 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, indicó que se investigará al 

Órgano de Fiscalización Superior (OFS) para garantizar la probidad de su titular Víctor Manuel Hernández 
Quintana. Así lo argumentó el legislador después de la destitución del edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza 
Aguilar, pues reconoció que en ocasiones existen dudas de los dictámenes que emite el órgano fiscalizador. "Me 
parece que hay cosas de fondo sobre las cosas que quisiéramos tener mayor datos, los diputados votaron con la 

confianza del trabajo de la Comisión Inspectora, pero con las dudas que nos ha generado de la fiscalización por 
parte del órgano que vigila", dijo. (Jesús Lemus)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18219:indagar%C3%A1-el-congreso-al-
ofs-para-garantizar-probidad-de-su-titular&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Aréchiga sacar la Ley Orgánica en el tercer periodo de sesiones 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que la Ley 
Orgánica será aprobada para el tercer periodo de sesiones y aclaró que el retraso de su votación no obedece a 
falta de consensos sino a falta de tiempo. El diputado del Partido Nueva Alianza explicó que el último punto por 
discutir a fondo se refiere a la integración y atribuciones del Órgano de Gobierno y la Mesa Directiva, el cual será 
tratado el siguiente jueves por la mañana entre los coordinadores de las fracciones parlamentarias del Congreso. 

Sin embargo aseguró que en el resto de los puntos de la Ley existen avances notorios, aunque requieren de más 
tiempo para analizarlos a fondo y con detenimiento. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18265:ofrece-ar%C3%A9chiga-sacar-la-
ley-org%C3%A1nica-en-el-tercer-periodo-de-sesiones&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 La SEP detiene descuento a maestros del SNTE 23 para un fondo de retiro 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) ordenó detener el descuento denominado FAR 23, vía nómina, que se 
aplica a los maestros desde el pasado 30 de agosto, para formar un supuesto fondo de ahorro de retiro. El 
descuento hasta el momento de 200 pesos mensuales, que les fue aplicado a más de 50 mil maestros sin 

consentimiento previo, será simplemente devuelto. Así lo informó José Mariano Casas, director de Recursos 
Humanos de la SEP, en reunión con maestros que denunciaron ante la autoridad educativa el ―abuso‖ del líder 
magisterial Eric Lara Martínez, al implementar el descuento. (e-consulta)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18253:la-sep-detiene-descuento-a-
maestros-del-snte-23-para-un-fondo-de-retiro&Itemid=332  
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50084
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50086
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18219:indagar%C3%A1-el-congreso-al-ofs-para-garantizar-probidad-de-su-titular&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18219:indagar%C3%A1-el-congreso-al-ofs-para-garantizar-probidad-de-su-titular&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18265:ofrece-ar%C3%A9chiga-sacar-la-ley-org%C3%A1nica-en-el-tercer-periodo-de-sesiones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18265:ofrece-ar%C3%A9chiga-sacar-la-ley-org%C3%A1nica-en-el-tercer-periodo-de-sesiones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18253:la-sep-detiene-descuento-a-maestros-del-snte-23-para-un-fondo-de-retiro&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18253:la-sep-detiene-descuento-a-maestros-del-snte-23-para-un-fondo-de-retiro&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Entrega Gobierno apoyo a productores de Pantepec afectados por sequía atípica 
En gira de trabajo por el municipio de Pantepec, ubicado en la parte nororiental del estado, el gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó recursos por 2 millones 278 mil pesos como parte del programa 
―Acciones de fortalecimiento para el campo poblano‖, como apoyo a los campesinos que resultaron afectados por 
la sequía atípica que azotó a la región en los meses de marzo a mayo. En esta ocasión se benefició a mil 608 
productores que reportaron daños en mil 557 hectáreas y 684 animales que murieron por las altas temperaturas, 
por ello a cada productor se le entregaron mil 700 pesos por hectárea dañada y 600 pesos por cabeza de ganado. 

(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141401:entrega-gobierno-
apoyo-a-productores-de-pantepec-afectados-por-sequ%C3%ADa-at%C3%ADpica&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 San Pedro Cholula anunció el Festival por los derechos de migrantes 
Mientras que en el 2010 el estado recibió 15 mil millones de pesos por concepto de remesas, el gobierno destinó  
seis mil millones de pesos al combate de la migración, 60 por ciento menos de lo que producen los migrantes 

fuera del estado; por lo que el fenómeno está logrando una recomposición económica, cultural y social dentro de 
la entidad, así lo aseguró la Comisión de Migración de San Pedro Cholula. En ese sentido señalo que actualmente 
hay más de 885 mil poblanos en Estados Unidos, de los cuales el 74 por ciento viven en situación de pobreza que 
los obliga a dejar sus localidades; Marco Castillo Reyes Director de Ayuda en Acción del Ayuntamiento de Cholula, 
explicó que actualmente jóvenes entre los nueve y 16 años de edad son los que más emigran hacía el país de las 
barras y las estrellas. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141395:san-pedro-cholula-

anunci%C3%B3-el-festival-por-los-derechos-de-migrantes&Itemid=552 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Releva PRD a diputada que ayer cambió su voto a favor del PRI 
El coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados federal, Armando Ríos Piter, informó 
que la legisladora de su bancada, María Dina Herrera Soto, que ayer cambió su voto sobre a la reelección de 
diputados, será sustituida por el diputado Alejandro Encinas Rodríguez en la próxima reunión de la Comisión de 
Puntos Constitucionales. Ríos Piter comentó que su correligionaria sigue siendo bienvenida en la bancada, por lo 

que desmintió las voces de que María Dina Herrera realizaría un cambio de fracción. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141392:releva-prd-a-diputada-
que-ayer-cambi%C3%B3-su-voto-a-favor-del-pri&Itemid=535 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 IFAI exhorta a las universidades trasparentar el uso de los recursos públicos 
La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard Mariscal, estuvo en 
Puebla durante la inauguración del encuentro de la Asociación Mexicana de Abogados de Universidades Públicas y 

de la Asociación Mexicana de Órganos de control y vigilancia que analizan los rubros que deben transparentar.  
Peschard Mariscal aseguró que la autonomía de las universidades públicas no debe ser sinónimo de violación del 
derecho al acceso a la información, por lo que recomendó a los contralores que aunque no sean sujetos obligados, 
la mayor parte de las universidades públicas han mostrado disposición para presentar información amplia sobre el 
uso de sus presupuestos. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141391:ifai-exhorta-a-las-
universidades-trasparentar-el-uso-de-los-recursos-p%C3%BAblicos&Itemid=539 

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  
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 Enfrenta RMV fenómenos climáticos a su regreso de Alemania 
El gobernador Rafael Moreno Valle regresó de su gira por Alemania para combatir en dos frentes los daños 
causados a los cultivos poblanos por dos meteoros distintos, los cuales tienen su origen en el cambio climático. 
Ayer en Pantepec, el mandatario entregó recursos a mil 608 productores afectados por las contingencias 

climatológicas de primavera, cuando la sequía azotó a labriegos destruyendo mil 557 hectáreas y acabando con 
684 animales. El monto del apoyo fue de 2 millones 278 mil pesos. Pero no sólo este perjuicio ambiental fue el 
único que afectó al campo. En su discurso, informó que las últimas heladas han afectado 100 mil hectáreas en 55 
municipios.  (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114862&articulo=Enfrenta%20RMV%20fen%F3menos%20clim
%E1ticos%20a%20su%20regreso%20de%20Alemania%3C/B%3E  

 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Lamenta PT que panistas no valoren a Moreno Valle 
Ante las críticas emitidas por algunos panistas contra el gobernador Rafael Moreno Valle, el comisionado municipal 
de la Dirigencia Colegiada del Partido del Trabajo (PT), Tomás Tenocelotl Rugerio, lamentó que en las filas 
albiazules haya militantes que no valoren el trabajo del mandatario. Los comentarios negativos provenientes de 
algunos militantes del blanquiazul dan una señal de división, lo que no es bueno para el estado debido a que 
―todos queremos que le vaya bien al gobernador en su administración, ya que así nos va bien a todos‖. (Francisco 

Ortega)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114865&articulo=Lamenta%20PT%20que%20panistas%20no
%20valoren%20a%20Moreno%20Valle%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirma PGJ detención de asesinos de mujeres en La Paz 
La Procuraduría de Justicia de Puebla (PGJ), confirmó la detención de dos sujetos por el doble homicidio de las 
mujeres de la tercera edad al interior de una casa habitación de la calle Tlaxco en la colonia La Paz, las cuales 
fueron ultimadas con una arma corto contundente, teniendo como móvil el robo, afirmó Juan Luis Galán Ruíz, 

director de la Policía Ministerial en la entidad. La identidad de los presuntos asesinos no ha sido revelada pues se 
continúan las investigaciones, ya que se han presentado a más personas, y los familiares siguen aportando 
pruebas, datos, testigos y amigos para que esclarezcan el homicidio de  las hermanas María de Jesús y María del 
Pilar Astraín Lizaloa de 53 y 61 años de edad. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39266 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Demanda el IFAI universalizar el derecho a la información 
La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jaqueline Peschard Mariscal, demandó que  

el derecho a la información  debe ser universal, tal como lo es el  derecho a votar, aunque también  consideró que 
se debe  impulsar la cultura de la solicitud de la información entre los ciudadanos. Tras impartir la ponencia 
―Universidades públicas  y derecho al acceso a la información‖  en la máxima casa de estudios poblana,  dio a 
conocer que  ante la creciente solicitud de información, principalmente del sector académico que suma el 45 por 
ciento, es necesario  que las instituciones den a conocer la aplicación de los recursos. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39264 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Queremos construir un estado diferente: RMV 

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con integrantes del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano –
antes Convergencia- para exponer el proyecto de presupuesto del gobierno de Puebla para el 2012. Ante el líder 
de la bancada de este instituto político, el diputado Pedro Jiménez León, el mandatario confió que con el apoyo de 
los diputados federales, Puebla logrará un  presupuesto histórico para  el próximo año que permita atender 
demandas ciudadanas y construir un estado diferente. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Queremos-construir-un-estado-

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114862&articulo=Enfrenta%20RMV%20fen%F3menos%20clim%E1ticos%20a%20su%20regreso%20de%20Alemania%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114862&articulo=Enfrenta%20RMV%20fen%F3menos%20clim%E1ticos%20a%20su%20regreso%20de%20Alemania%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114865&articulo=Lamenta%20PT%20que%20panistas%20no%20valoren%20a%20Moreno%20Valle%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114865&articulo=Lamenta%20PT%20que%20panistas%20no%20valoren%20a%20Moreno%20Valle%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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diferente:-RMV&id=39263 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se inconforman maestros por descuentos para FAR 
Al aplicar el Fideicomiso de Ahorro para el Retiro (FAR), en la sección 23, en donde cada quincena se les 
descuenta 100 pesos, ha causado inconformidad entre los maestros, pues aseguran que nunca se les informó, ya 

que fue un acuerdo pactado en mayo pasado entre el SNTE y el gobierno estatal. Al respecto, Miguel Guerra 
Castillo,  integrante del comité del Consejo Magisterial Poblano  (CDM), acusó que  sin ninguna información previa 
a los más de 75 mil docentes, a partir de la segunda quincena de agosto se les descontó  100 pesos de sus 
respectivos cheques, lo que significa que mensualmente  cada maestro  destine de forma obligatoria 200 pesos 
para al FAR. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-inconforman-maestros-por-
descuentos-para-FAR&id=39262 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle presenta proyectos de inversión a Movimiento Ciudadano 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con integrantes del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano –
antes Convergencia- para exponer el proyecto de presupuesto del gobierno de Puebla para el 2012. Ante el líder 
de la bancada de este instituto político, el diputado Pedro Jiménez León, el mandatario confió que con el apoyo de 
los diputados federales, Puebla logrará un  presupuesto histórico para  el próximo año que permita atender 

demandas ciudadanas y construir un estado diferente. Precisó que se debe ver por encima del año electoral del 
2012 y darle prioridad a las necesidades de la gente, etiquetando los recursos a obras y programas concretos que 
den resultados específicos. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18019:moreno-valle-presenta-

proyectos-de-inversi%C3%B3n-a-movimiento-ciudadano&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Castigar mujeres por abortar es una visión androcentrista: Lucero Saldaña 
Penalizar o legalizar el aborto no resuelve la polémica, pues se trata de un problema de salud pública que 
requiere una política integral, señaló la secretaria general del PRI estatal, Lucero Saldaña. Esto, en medio de la 
resistencia de los diputados locales de todos los partidos, especialmente del PAN y del PANAL, para reabrir el 
debate de la despenalización del aborto en Puebla, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
determinara mantener la legislación de Baja California que protege la vida desde ―la concepción hasta la muerte 

natural‖. Lucero Saldaña advirtió que ―castigar a las mujeres‖ es una visión androcentrista y agregó que un 
seguimiento a los casos de las mujeres encarceladas por abortar, demostraría que se trata de las más vulnerables 
económica y socialmente. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17996:castigar-mujeres-por-
abortar-es-una-visi%C3%B3n-androcentrista-lucero-salda%C3%B1a&Itemid=127  

 

 
 

RETO DIARIO 

 En el PRI serán los priistas los que definan a candidatos: Lastiri 
Los procesos internos del PRI para designar candidatos a diputados y la fórmula al Senado serán definidos 

únicamente por los priistas, aseguró el dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós. Agregó que serán las 
encuestas, quiénes jugarán un papel importante para definir a los abanderados del tricolor y no existirán manos 
externas, como la del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Comentó que su proceso interno arrancará el 
próximo 8 de octubre donde se definirá el método de selección de candidatos, que será la decisión que tome el 
consejo político nacional. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-PRI-seran-los-priistas-los-que-definan-

a-candidatos:-Lastiri-&id=22898  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18019:moreno-valle-presenta-proyectos-de-inversi%C3%B3n-a-movimiento-ciudadano&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18019:moreno-valle-presenta-proyectos-de-inversi%C3%B3n-a-movimiento-ciudadano&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17996:castigar-mujeres-por-abortar-es-una-visi%C3%B3n-androcentrista-lucero-salda%C3%B1a&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17996:castigar-mujeres-por-abortar-es-una-visi%C3%B3n-androcentrista-lucero-salda%C3%B1a&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-PRI-seran-los-priistas-los-que-definan-a-candidatos:-Lastiri-&id=22898
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-PRI-seran-los-priistas-los-que-definan-a-candidatos:-Lastiri-&id=22898
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 El PRD rompe acuerdos de Coalición en el Congreso 
La bancada del PRD no respeta los acuerdos que se establecieron dentro de la Coalición Compromiso por Puebla 
al inicio de esta legislatura, pues pretenden dejar fuera de la agenda legislativa temas como despenalización del 
aborto, matrimonio entre personas del mismo sexo y muerte asistida, y plantea tocar el tema del aborto. El 
diputado del sol azteca, Erick Cotoñeto Carmona, informó que ya han platicado los integrantes de la bancada para 

tratar de derogar la ley de la familia que se aprobó en el 2009 por parte de la LVII Legislatura. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRD-rompe-acuerdos-de-Coalicion-en-el-
Congreso-&id=22897 
 

RETO DIARIO 

 Más de 10 mil niños con severa desnutrición en el estado: DIF 
Severos cuadros de desnutrición registran poco más de diez mil niños en el estado, reveló la presidenta del 
Sistema DIF en el estado, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, al aseverar que todos estos menores serán 
atendidos mediante el Programa Rescate Nutricio. Despensas con productos de la canasta básica y el suplemento 

alimenticio, forman parte de los apoyos alimenticios que se distribuyen en toda la entidad poblana, abundó. 
(Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mas-de-10-mil-ninos-con-severa-
desnutricion-en-el-estado:-DIF&id=22911  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Instala RMV el Consejo Consultivo de Educación del Estado de Puebla 

El Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que la educación es una herramienta que fomenta el respeto a la 
democracia y la pluralidad, además de motor de la transformación de Puebla. Aseguró que el proyecto educativo 
del estado impulsa los valores de la equidad, igualdad, transparencia y rendición de cuentas. Al instalar el 
Consejo Consultivo de Educación del Estado de Puebla, que incorpora a cinco ex secretarios federales del ramo. 
Moreno Valle entregó la presea ―Gabino Barreda‖ a los ex titulares de la Secretaría federal de Educación Pública, 

Porfirio Muñoz Ledo, José Ángel Pescador, Fausto Alzati, Miguel Limón Rojas y Josefina Vázquez Mota, quienes 
contribuirán a formar generaciones de poblanos mejor preparados. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/instala-rmv-el-consejo-consultivo-de-educacion-del-estado-de-puebla/  

 
 
CINCO RADIO 

 Confía el Gobernador en Consenso Para Presupuesto 2012 
El Gobernador Rafael Moreno Valle, confió en alcanzar consenso ante la Cámara de Diputados Federales, para 
conseguir el histórico presupuesto que requiere Puebla, a fin de concretar las obras y programas que se han 

propuesto. ―Esencialmente queremos cumplirle a los ciudadanos, el trabajo que les presentamos es serio y confío 
en su respaldo para tener un mayor presupuesto‖ subrayó el Ejecutivo ante integrantes del Grupo Parlamentario 
de Movimiento Ciudadano antes Convergencia, para exponer el proyecto de presupuesto del gobierno de Puebla 
para el 2012. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/confia-el-gobernador-en-consenso-para-presupuesto-2012/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Reportan riesgos en aeropuerto de DF 
Desde el pasado 8 de agosto, la Dirección General Adjunta del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México 

(AICM) alertó sobre posibles ―fallas‖ en los sistemas de iluminación de ayuda visual para la correcta operación y 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mas-de-10-mil-ninos-con-severa-desnutricion-en-el-estado:-DIF&id=22911
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mas-de-10-mil-ninos-con-severa-desnutricion-en-el-estado:-DIF&id=22911
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/instala-rmv-el-consejo-consultivo-de-educacion-del-estado-de-puebla/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/confia-el-gobernador-en-consenso-para-presupuesto-2012/
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seguridad de las aeronaves en sus aterrizajes y carreteo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Hay criminales, no paramilitares, dice Presidencia 

El gobierno federal rechazó la presencia de grupos paramilitares que operen en algún estado de la república, al 
asegurar que sólo se trata de organizaciones criminales que se disputan el territorio nacional. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Condenan mutilación a reforma política 
Senadores de las principales fuerzas políticas criticaron que diputados federales hayan mutilado en comisiones la 
reforma política, y adelantaron que una vez turnada a la Cámara Alta podrían reincorporar elementos retirados 
del dictamen, como la reelección de legisladores. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Obispo: Papa presionó ante aborto; Corte y FCH lo niegan 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desmintió las declaraciones del obispo de Mexicali, Isidro 
Guerrero Macías, sobre que una llamada del Papa dio el voto necesario para que se mantuviera vigente la reforma 
antiaborto en Baja California. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Desesperadamente buscando fuero 
Para mañana sábado, uno de los miembros de la burbuja marinista recibirá a un grupo de ―selectos‖ amigos 
con el pretexto de celebrar su cumpleaños. 
La realidad es que ésta y muchas otras reuniones convocadas por este personaje no tienen otro fin que el de 
externar su deseo de contender por una candidatura a una diputación federal. 

En el colmo la ambición política, una serie de exfuncionarios estatales viven desesperados por alcanzar una 
curul federal. 
Así las cosas y aunque usted no lo crea, el anfitrión de la comida de mañana es nada más y nada menos que el 
exsecretario de Obras Públicas, el marinista Javier García Ramírez. 

Seguramente su obsesión va más allá de alcanzar una de las 500 curules en disputa, ya que desde hace meses 
vive en la angustia de terminar vestido a rayas por las cuentas pendientes que dejó a su paso por la Seduop. 
De ahí que a García Ramírez le urja obtener el beneficio del fuero federal, el cual lo podría convertirse en su 

salvavidas. 
Para nadie en Puebla es un secreto que el panismo tiene guardadas diversas cartas para la elección 
presidencial y que en Puebla García Ramírez puede ser uno de los peces gordos. 
Dicen que las cuentas pendientes del exfuncionario van desde desvío de recursos, obras pagadas y no 
ejecutadas hasta mala calidad en las obras y una interminable lista de anomalías en la construcción del Centro 
Expositor. 

A las multimillonarias observaciones se suma la investigación que instancias federales realizan de un supuesto 
enriquecimiento ilícito, a través de familiares y amigos cercanos, de quienes se derivan fortunas escandalosas. 
Por supuesto que esta información está en manos de la dirigencia nacional priista, la cual hace imposible la 
eventual candidatura. 
En pocas palabras, lo de Javier García es un auténtico sueño guajiro. 
Y lo peor, es que no es el único. 

El adiós a la libertad de ideas 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Mucho se ha escrito sobre el atentado educativo ordenado por el secretario Luis Maldonado bajo la absurda 
justificación de que el contenido de los textos es de carácter meramente motivacional. 
Por fortuna, existen sesudos análisis y posturas serias, que desnudan totalmente el espíritu oculto de estos 
contenidos. 

El titular de la SEP ha dado su postura, la cual parece ser un simple cubetazo de agua a un incendio generado 
desde las entrañas de la dependencia educadora. 
Sin embargo, una mente como la de Maldonado no es de las que de golpes de ciego sin tener un objetivo de 
fondo. 
El tiempo resolverá este misterio. 
¿Alguien vio al Voz-cero? 

Después de que presumió su récord por Twitter en cuanto a cartas aclaratorias, el día de ayer esperé ansioso la 
número 126; sin embargo, ésta nunca llegó. 

Una de dos, o se le terminaron sus divertidos y absurdos ―argumentos‖, o salió muy cansado del Divor City. 
Ni modo, me quedé esperando. 
Para eso me gustaba. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=563 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El vuelo a Acapulco, una tomada de pelo 
El pasado 14 junio en este mismo espacio publique la columna titulada ―El vuelo a Acapulco en la tablita‖. En 
esa columna acote que el vuelo, el cual puso en marcha el gobernador Moreno Valle el 25 de marzo no 
funcionaba y estaba en peligro de desaparecer por la poca promoción, el desinterés y el mal manejo por parte 
de la secretaría de Turismo. 
El pasado martes 27 de este mes, el periódico Milenio Puebla, publicó a ocho columnas lo que se anticipó, el 
vuelo es una auténtico fracaso, una tomada de pelo, ya que en seis meses tan sólo ha transportado a 99 

personas, contando a los 20 pasajeros del vuelo inaugural que acompañaron al gobernador Moreno Valle a ese 
viaje. 
El secretario de Turismo, Angel Trauwitz Echeguren, bien haría en ponerse a trabajar en la promoción del 
vuelo, si es que quieren salvar lo que a todas luces, fue algo mal planeado y peor ejecutado. 
En vez de entrar en sus crisis nerviosas, que ya incluso han sido objeto de burla por parte de sus propios 
compañeros de gabinete, el dueño de las bodegas del Molino, debería de poner en marcha un plan de 
promoción del vuelo, o mejor de plano aceptar el fracaso y cancelar el contrato con la empresa Aeromar. 

Y ahí si, ni a quién echarle la culpa, se dijo que el vuelo era el ―parteaguas‖ para —por enésima vez— rescatar 
el aeropuerto Hermanos Serdán, se soñaba ya con poner en marcha nuevas rutas y todo ha quedado en 
salibazos por parte del titular del área, el cual —eso sí— se fue de paseo con el gobernador a Alemania. 
El tiempo pone a cada quien en su lugar y comprueba la autenticidad de la cosas. El vuelo a Acapulco es una 
promesa incumplida y a ver ahora con qué justificación salen o a quién le quieren echar la culpa, ante lo que ya 
se puede tomar como una verdadera tomada de pelo. 

Una esperanza tiene el PRI en Chignahuapan 
Hace unos días tomó posesión como nuevo presidente del Comité Municipal del PRI, Efraín Carrasco Rodríguez, 

quien se impuso a las pandillas locales y cacicazgos de la región en una contienda interna. 
Efraín, quien cuenta con 30 años de edad y es profesor de educación física, ciertamente es primo del pillo de 
siete suelas y expresidente municipal de este lugar, Luis Angel Carrasco Gasca, sin embargo, ganó gracias a su 
propio esfuerzo y ahora tiene que demostrar que tiene los arrestos suficientes para sacar al PRI del deshonroso 
cuarto lugar en el que su primo el ―chocolate‖ dejó al tricolor en esa región. 

La llegada de Carrasco Rodríguez a la dirigencia priista es una esperanza para los seguidores del tricolor en ese 
lugar, lo cuales se alejaron de las filas del Revolucionario por la falta de un liderazgo sólido en la región. 
Efraín de verdad trae ganas de trabajar y eso ya es un avance, luego de que el PRI fue vapuleado en el pasado 
proceso electoral en la zona. 
Dentro de sus actividades, el nuevo dirigente tiene programado en noviembre, poner en marcha una jornada 
de educación en el municipio y en diciembre, llevar a cabo la repartición de cobertores en la región, que se 
caracteriza por registrar bajas temperaturas. 

El talento de Sandra Montalvo 
La siempre inquieta regidora Sandra Montalvo, tiene programado para octubre llevar a cabo una actividad que 
sin duda colocará a Puebla en la mirada de mucho observadores políticos. 

Montalvo organiza el Foro ―Liderazgo y comunicación… los retos de las mujeres en la política‖, el cual organiza 
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en su calidad de presidenta de la comisión de derechos humanos y equidad de género dentro del ayuntamiento 
de Puebla. 
El foro cumple también con la función de festejar los 58 años de que le fue otorgado el voto a la mujeres, 
precisamente un 17 de octubre de 1953. 

Precisamente será el próximo 17 de octubre cuando en San Pedro Mueso del Arte, se den cita en este evento 
destacada mexicanas para participar en un panel plural que estará integrado por: La senadora Blanca Judith 
Delgado; las exgobernadoras de Zacatecas, Amalia García Medina y de Yucatán, Dulce María Saurí Riancho; la 
secretaria general del PRD, Dolores Padierna y la hija de la maestra Elba Esther Gordillo, Mónica Arriola. 
También participarán, las académicas Clara Scherer (editorialista de Excelsior) y Sara Sefchovich (autora del 
libro La suerte de la Consorte). 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=564 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
¡Saludos, diputado! 
Luego de mi columna publicada el pasado miércoles 28 de septiembre, titulada ―No tiene la culpa el indio, sino 
quien lo hace compadre‖, el diputado local Edgar Salomón Escorza envió a la redacción de Intolerancia una 
carta aclaratoria en la que presume su arduo trabajo legislativo, la cual publicamos de manera íntegra. 
Lic. Leticia Torres García 

Columnista del Diario Intolerancia 
Presente 
Recibe un afectuoso saludo. El motivo de la presente es hacerte una precisión referente a lo que escribes en tu 
columna Animal Político, en la que afirmas que mi trabajo como diputado se constriñe a dos temas a los largo 
de estos meses de la LVIII Legislatura. 
Al respecto te informo de lo realizado en estos casi 8 meses de labor legislativa: 
1. Presenté una Iniciativa de Decreto que Reforma el Reglamento Interior del Honorable Congreso del Estado 

Libre y Soberano de Puebla. 
2. También una Iniciativa de Decreto que Reforma la Ley Orgánica del Estado Libre y Soberano de Puebla. 
3. Así como un Punto de Acuerdo en el que exhorté a Petróleos Mexicanos para agilizar el pago de la 
indemnización a los afectados en la explosión acontecida el 19 de diciembre de 2010, así como para que realice 
la supervisión de los ductos que atraviesan el municipio de San Martín Texmelucan. 
4. La Iniciativa de Fomento al Primero Empleo y Fomento Económico. 
5. Punto de Acuerdo para exhortar a la Gran Comisión y  al Comité de Administración del Patrimonio y de los 

Recursos Materiales, Técnicos y Humanos del H. Congreso del Estado de Puebla a que realicen un diagnóstico 
del espacio físico destinado a los medios de comunicación de manera que este cumpla con los requerimientos 
suficientes para que los reporteros que cubren la fuente legislativa puedan desempeñar correctamente su 
labor. 
6. Punto de Acuerdo para exhortar respetuosamente a las  Secretarias de Salud y de Educación del Gobierno 
del Estado para que, en el  ámbito de su competencia y de manera coordinada, lleven a cabo acciones para la  

prevención, diagnóstico temprano y atención de personas que presenten algún trastorno o desorden 
alimenticio, específicamente Bulimia y Anorexia, además de una campaña informativa sobre sus efectos, 

dirigida especialmente a la población adolescente y joven. 
En cuanto a tu afirmación de “Tal es su incongruencia que luego de ser apasionadamente Zavalista, de repente 
se convirtió en el diputado favorito del gobernador Rafael Moreno Valle, para quien fielmente trabaja pese a ser 
de la “oposición”, en primer lugar te informo que el Lic. Javier López Zavala es mi amigo, a quien reconozco su 
trayectoria y agradezco su impulso, y en segundo lugar no soy “el diputado favorito del gobernador Rafael 

Moreno Valle”, quien en todo momento ha tratado a mis 40 compañeros legisladores con el mismo respeto y 
deferencia. 
En cuanto a lo que opiné o no del proyecto presentado por el rector de la BUAP, Mtro. Enrique Agüera Ibáñez, 
se trata, en efecto, de una apreciación personal y como tal merece respeto. 
Sin otro particular, agradezco tu atención y quedo a tus órdenes. 
Dip. Edgar Salomón Escorza 
Grupo Parlamentario del PRI 

Sin otro particular, agradezco tu atención y quedo a tus órdenes. 
*** 
Como se desprende de su aclaratoria, el inocente diputado puntualiza que a lo largo de estos 8 meses que lleva 

la LVIII Legislatura, no sólo ha presentado una iniciativa y un punto de acuerdo, como lo aseveré, sino tres 
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iniciativas y tres puntos de acuerdo. 
¡Uyyy! ¡Qué diferencia! 
El desglose de su ―relevante‖ trabajo legislativo de nuestro personaje, debe ser motivo de envidia para los 
miles de poblanos que apenas reciben un salario mínimo por ocho horas de trabajo diario. Seguramente, todos 

desearían tener un trabajo como el que ejerce el oriundo de San Martín Texmelucan con ingresos superiores a 
los de cualquier empleado de este estado. 
Veamos. 
Ocho meses como diputado (tomaron protesta el 15 de enero del presente año). 
Ingresos mensuales de 120 mil pesos. 
Trabajo legislativo: 

Tres iniciativas de ley, 
Tres puntos de acuerdo. 

Es decir que el flamante diputado, en 8 meses, se ha metido a la bolsa 960 mil pesos (sin incluir ingresos por 
concepto de ―agradecimiento‖ por parte del Ejecutivo). Como quien dice, cada iniciativa tuvo un costo al pueblo 
de 200 mil pesos y cada punto de acuerdo 100 mil más (cabe destacar que los puntos de acuerdos no son más 
que simples cartas enviadas, y que son tomadas como los llamados a misa). 
Tal vez Salomón Escorza tampoco sepa que la productividad de un diputado se mide con base en las iniciativas 

aprobadas y la importancia de las mismas durante sus periodos, no en exhortos. 
En términos prácticos, digamos que de los 960 mil pesos que se ha embolsado, nos da a un promedio de 200 
mil por iniciativa y 100 mil por cada exhorto, lo cual nos da un total de 900 mil pesos. Si le sobran 60 mil, bien 
valdría la pena que los utilizara para tomar un curso urgente de ortografía y una docena de calcetines. 
¡Saludos, diputado! 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=566 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Si Puebla es un estado seguro, por qué tanto escolta y guarura? 
Antes de irse, Rodolfo Igor Archundia, procurador marinista, admitió que en Puebla había crimen organizado, 

ocultarlo era insostenible, Mario Marín y él ya se iban, ¡para qué seguir engañando al poblano! Su relevo, 
Víctor Carrancá Bourget no le tuvo miedo al qué dirán, fue sincero y ético: Operan diversos cárteles de 
narcotraficantes, entre ellos, Los Zetas. 
Sinceridad y responsabilidad que se agradece, pero que no podría decirse lo mismo del secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas, después de tener en su escritorio 150 denuncias de alcaldes poblanos víctimas de 
extorsión y, aún así, atreverse a negar que la situación en el estado no esté de la retiznada.  

Y si así le está yendo a nuestras autoridades municipales, nomás imagine como le va a la mayoría de la gente 
que como usted y yo andamos por la vida a la buena de Dios y con el Jesús en la boca. Un secretario 
como Ardelio trae la cantidad de escoltas que se imagine, lo mismo que un alcalde amenazado de extorsión y 
un gobernador como Rafael Moreno Valle; pero un mortal como usted, amigo lector, y yo, todos los días nos 
la rifamos. 

Limitarse a pensar que el crimen organizado es el único depredador de la sociedad civil es tener la 
mentalidad muy corta, porque entonces, dónde dejamos a los asaltantes de banqueta, a los de casa 

habitación, a los de automóviles, a los carteristas, a los tratantes de blancas, a los narcomenudistas y a los que 
comercian en el mercado negro con lo ilícito.  
Tal vez Ardelio, en su necedad, se emberrinche cuando el procurador Carranca acepta que en Puebla hay 
diversos grupos criminales y cárteles de la droga (entiéndase que al decir ―diversos‖ habla en plural), 
pero es preferible que la sociedad y la familia lo sepa, y tome precauciones con sus integrantes, a que la 
agarren por sorpresa. 
Si la situación no es grave, siendo que al inicio de la administración eran cuatro los presidentes municipales 

extorsionados (Pahuatlán, Acajete y Amozoc) y ahora son 150, por qué el gobernador, los secretarios de 
gabinete, alcaldes y legisladores locales son resguardados por tanto guarura. ¿No es acaso una 
contradicción excederse en escoltas siendo que Puebla es un estado seguro? 
Saque sus cuentas. ¿Si hace siete meses eran tres los presidentes municipales extorsionados por 
organizaciones criminales, en qué porcentaje se incrementó si hoy son 150 las víctimas? Sosténgase bien 
porque se va a asustar. Ayer, leí que cuatro infantas poblanas eran prostituidas en Oaxaca, el fin de semana 

intentaron robar al director estatal de Protección Civil, antier se supo de una banda que asesinaba taxistas y así 
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podríamos seguir con una lista interminable de ejecuciones en Puebla capital e interior del estado.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-300911.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Derecho a la vida vs derecho a la libertad 

E sta semana, los mexicanos presenciamos uno de esos debates jurídicos, técnicos y filosóficos de importancia 
fundamental para nuestra sociedad e instituciones. En efecto, la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
conoció de las acciones de inconstitucionalidad respecto de las legislaciones locales en Baja California y San 
Luis Potosí que establecen que el producto de la concepción goza de la defensa de la ley, es sujeto de 
derechos. Esto, a diferencia de legislaciones como la del Distrito Federal, que establece la libertad de la mujer 
para interrumpir el embarazo hasta la duodécima semana desde la gestación. 

Cuando el tema de la legislación capitalina, la Suprema Corte había declarado constitucional las reformas 

planteadas por la mayoría perredista de la Asamblea Legislativa. Ahora que se trataba en esencia de la misma 
discusión pero en el sentido inverso de la litis argumentativa, la misma Corte decidió que no era 
inconstitucional el respeto a la vida desde el momento de la concepción. Con 7 votos a favor de la 
inconstitucionalidad y 4 en contra, requiriéndose 8 para lograr la anulación de la legislación estatal entonces en 
entredicho, la Suprema Corte ha dispuesto que el producto de la concepción debe protegerse desde el vientre 
materno a partir del primer día y durante todo el embarazo, en detrimento de la libertad de la madre para 

decidir respecto a su cuerpo y del nasciturus. 
Podemos decir con certeza que más allá de las consideraciones filosóficas o técnicas que se debatieron, el 
centro de la discusión en torno a los ministros fue respecto al aspecto competencial de la legislación local 
confrontada con la Constitución. En este sentido, se debatió en el sentido de si las constituciones locales podían 
o no legislar para limitar o restringir los derechos humanos consagrados en la Constitución General de los 
Estados Unidos Mexicanos; la discusión versó, así, en el contexto de que los derechos humanos pueden 
legislarse para ampliar su catálogo pero no para limitarlos, mucho menos para contraponerlos a la Constitución 

federal. 
En el centro del debate filosófico-jurídico, podemos afirmar que la litis se encuentra entre el derecho a la vida 
de un concebido y el derecho a la libertad de una mujer embarazada. Dos derechos que desde una perspectiva 
a priori están presuntamente confrontados y que en ese orden de ideas era menester optar por uno en 
detrimento del otro. Sin embargo, si fuera así de simple la cuestión, lo cierto es que no se generaría el 
apasionado debate que presenciamos a lo largo de la semana.  
En este tipo de temas me parece fundamental que la discusión tenga una connotación técnica, jurídica y hasta 

filosófica; por cierto, por filosófica no nos referimos nunca a una discusión moral, mucho menos religiosa. 
Precisamente darle un sentido moral o religioso a estos debates degenera la discusión, la pervierte. Muchos 
grupos extremistas –tanto liberales como conservadores- manosean la discusión y entorpecen con ello la 
discusión abierta, libre y sin prejuicios. 
En la arena técnica no cabe duda que los promotores de las legislaciones pro abortistas ganan fácilmente el 
debate. Es lamentable ver cómo miles y miles de mujeres en el país recurren a clínicas y médicos en la 

clandestinidad para practicarse un aborto y acaban poniendo en peligro su propia vida por las condiciones 
insalubres de esos lugares prohibidos por la ley. En la arena jurídica y filosófica, sin embargo, los promotores 

de las legislaciones anti abortistas ganan terreno con sus argumentos. Si la discusión versa como decíamos 
líneas arriba en la mera contraposición del derecho a la vida vs el derecho a la libertad, siempre saldrá avante 
el primero de ellos porque indefectiblemente la esfera de libertad es consecuencia de tener vida. El derecho a la 
vida es primario a la libertad, aunque en el goce pleno de ambos derechos cuando se es persona humana 
podemos afirmar que los dos están en un mismo plano y son universales. 

Otro de los grandes problemas en el terreno filosófico es que se pretende llevar el debate al terreno axiológico 
o de los valores; sin embargo, como decía el jurista Hans Kelsen, el tema de los valores es un tema que debe 
escapar de los absolutismos. Los valores son esencialmente relativos y en todo caso, cuando hay valores 
enfrentados entre sí, la opción es remitirnos a la escala o jerarquía de valores. Y en este caso que nos ocupa, 
volvemos al tema de que para algunos el valor de la vida está por encima del valor libertad y para otros se 
invierte la escala.  
Finalmente, en el terreno político también hay materia para el debate. El PAN es el único partido que 

claramente toma partido respecto al tema del aborto porque simple y llanamente nuestros principios de 
doctrina establecen puntualmente la protección y defensa de la vida desde la concepción misma.  
En lo particular, soy defensor y promotor convencido del derecho a la vida, no solo porque así lo establecen los 

principios de mi partido sino porque desde el ángulo filosófico la vida está por encima de la libertad según 
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nuestra escala o jerarquía de valores. Pero al mismo tiempo, reconocemos que una parte importante de la 
sociedad piensa de manera distinta y su escala axiológica es inversa, lo cual se respeta absolutamente. Y 
somos más partidarios aún del derecho que tenemos todos a discutir libre y civilizadamente del tema, sin 
prejuicios y apasionamientos fútiles. Polarizar a partir de dogmatismos y anatemas es lo menos que necesita el 

país en estos momentos. Y lo mejor: la decisión de la Suprema Corte fue una decisión al más alto nivel de 
institucionalidad jurídica de México. Bienvenida la decisión, bienvenido el debate libre y abierto. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/septiembre/colum-
opinionpedrogutierrez-300911.php 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Indignación de maestros 
Miembros del Magisterio Poblano encabezados por el exdiputado Jorge Chávez Palma y 
acompañados de dirigentes de diversas organizaciones, mostraron ayer su indignación por la 
agresión de que fueron objeto, la maestra Ana Cruz Kauffmann Pérez, con más de 50 años de 
servicio y su hijo José Alberto Joaquín Kauffmann, por parte de unos 50 elementos que dijeron ser 
policías y que supuestamente investigaban una denuncia anónima de posesión de droga y armas. 
La anciana maestra —que todavía está en servicio— fue maltratada para obligarla a dar la dirección de su hijo. 

Los agresores iban unos vestidos de uniforme, algunos con la cara cubierta, otros con indumentaria civil, pero 
todos agresivos. 
Llegaron a la casa de la mentora, en la 4 Oriente 3108, con prepotencia y agresividad, según la denuncia, 
exigiéndole la dirección de su hijo, el cual vive cerca con su esposa y una hija pequeña. A la casa del maestro, 
en 32 Norte llegaron igual, se llevaron al mentor que estuvo desaparecido tres días (esto ocurrió el pasado día 
21). No presentaron ninguna orden de cateo, ninguna orden de aprehensión. 

A los tres días supo la familia que al maestro José Alberto lo tenían arraigado en un motel del rumbo de la 
TAPO. No han comprobado nada, no han encontrado nada que inculpe al profesor y por eso sus compañeros y 

agrupaciones civiles y defensoras de los derechos humanos exigen su inmediata libertad. 
Acusaron a los cuerpos de seguridad de estar utilizando métodos fascistas para intimidar a la población. Puebla 
ha sido una ciudad y una entidad que ha gozado de relativa tranquilidad, pero se está descomponiendo 
aceleradamente, pero no es con métodos totalmente ilegales como se van a componer las cosas, dijeron. 
El PRI lleva la delantera a todos los partidos 

Le comentábamos ayer que tal parece que sólo el PRI está interesado en las elecciones del año 
próximo, pues es el único que está en actividad permanente. Le ayuda su infraestructura y su 
organización, de la que carecen los otros partidos, incluyendo el PAN y el PRD. 
Ayer, el presidente del Comité Directivo Estatal, Juan Carlos Lastiri, dio a conocer el calendario electoral al 
que se sujetarán las actividades del Revolucionario Institucional a nivel nacional. Este calendario ya fue 
aprobado por el comité nacional y acatado por las dirigencias locales. 
El 8 de octubre se aprobará el método para la elección de candidatos. Del 10 al 16 de noviembre se aprobarán 

las coaliciones y plataformas comunes y se firmará un convenio de coalición con el PVEM. Lastiri aseguró que 
hay consenso en que la selección de candidatos se haga por consulta a las bases. 
El 10 de octubre protestará el Consejo Político Estatal y en esa misma fecha se validará oficialmente el método 

de selección dictaminado por el Consejo Político Nacional. Del 12 al 17 de noviembre se expedirá la 
convocatoria para la elección de candidato a la Presidencia de la República y, del 22 al 27 será el registro de los 
aspirantes, que hasta el momento parece que serán dos: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. 

El 18 de diciembre se emitirá la convocatoria para la elección de candidatos a senadores y diputados, ese día 
se iniciará la precampaña de los aspirantes a la candidatura para la Presidencia. 
Del 29 de diciembre, un día después del día de los Santos Inocentes — como para que no haya broncas— al 4 
de enero será el registro de precandidatos y el 5 se emitirán los dictámenes de procedencia. 
Del 5 al 12 de febrero tendrá lugar la elección interna de candidatos a todos los puestos en disputa en esta 
elección. Del 15 al 23 de marzo, será el registro oficial del candidato a la Presidencia de la República y del 30 
de marzo al 27 de junio, se realizarán las campañas electorales. Las elecciones serán el 1 de julio. 

El tiempo pasa muy rápido y dicen que se siente más rápido en tiempos de crisis, por eso los aspirantes andan 
acelerados queriendo colocarse desde ahora. 
Hay que decirles como una vez dijo Alfonso Martínez Domínguez cuando le preguntaron sobre el destape del 
doctor y general Rafael Moreno Valle: “Paciencia jóvenes. No por mucho madrugar, amanece más 
temprano‖. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/septiembre/colum-opinionpedrogutierrez-300911.php
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(El Mapache) 

 
Salomón, el Sabio  
Yo creo que no habría que echar en saco roto las palabras del sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; cuando 
calificó como ―proyectito pírrico‖ el programa: ―Puebla 2030; una visión de cara al futuro‖ que preparó la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y que presentó ante el pleno de la bancada priista del congreso 
local. 

Yo creo que el sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; tiene todos los merecimientos académicos para poder 

llevarle las contras a un proyecto bien estructurado que se concentra, principalmente, en la aplicación de 
mayores recursos para la educación, y revertir así el severo problema por el que a traviesa el país: la pobreza. 

 
Yo creo que el sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; ha llevado a cabo sesudas investigaciones socio-
económico-políticas, que por supuesto habrán arrojado cifras sorprendentes sobre el tema debatido, al grado 
de desechar las investigaciones de la máxima casa de estudios, que incluyó comparativos con países en pleno 
desarrollo educativo como Brasil y Chile, por ejemplo. Y por eso tuvo la valentía de decir que la Buap sólo 
presentó el ―qué‖ pero no el ―cómo‖. 
Yo creo que el sabio Salomón, Escorza, Edgar Jesús; ha llevado esta misma erudición que le hace denostar un 

trabajo bien elaborado de la Buap, a su propio quehacer legislativo. 
Yo creo que por ello, pese a que en un twitter del día 17 de septiembre anunció: 
@EDGARESCORZA EDGAR JESUS SALOMON  
La Próxima Semana Estaré Presentando una iniciativa para combatir el problema de la Anorexia. Estén 
Pendientes es un tema importante. 
17 sept Favorito Retwittear Responder  
Yo creo que por eso, para el día 21 de septiembre, el órgano de difusión del propio congreso informó que la 

Comisión Permanente aprobó ―el Punto de Acuerdo presentado por el Diputado Edgar Jesús Salomón Escorza 

(PRI), por el que exhorta a las Secretarías de Salud y de Educación del Gobierno del Estado, a llevar a cabo 
acciones para la prevención, diagnóstico temprano y atención de personas que presenten algún trastorno o 
desorden alimenticio, específicamente Bulimia y Anorexia, así como la realización una campaña informativa 
sobre sus efectos, dirigida especialmente a la juventud poblana‖. 
Yo creo que el sabio diputado de marras, no pudo integrar un estudio profundo sobre los orígenes, las causas y 
las consecuencias de estos dos males que aquejan a las y los adolescentes de todo el mundo, por lo que 

decidió cambiar su ―iniciativa‖ por un simple ―exhorto‖ para pedirles a las dependencias QUE trabajen al 
respecto, pero sin decirles COMO. 
Yo creo que el sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; es un diputado brillante incomprendido por la mayoría de 
los medios locales y por sus propios compañeros, quienes palidecen ante su dechado de virtudes, al grado de 
inventarle que en agosto de 2010 fue denunciado por agresiones y escandalizar en la vía pública, en evidente 
estado de ebriedad, presumiendo que sería diputado y que nadie lo podría parar. 

Yo creo que por eso fue nuevamente denunciado en agosto, pero ahora en el 2011, por el mismo delito: 
escandalizar en la vía pública, agresiones a parroquianos y presumir que es influyentísimo, en evidente estado 
de ebriedad. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-300911.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache#%21/EDGARESCORZA#%21/EDGARESCORZA
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache#%21/EDGARESCORZA/status/115093293154570240#%21/EDGARESCORZA/status/115093293154570240
http://twitter.com/
http://twitter.com/
http://twitter.com/
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Yo creo que el sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; es un tipo tan inteligente que prácticamente se le resbalan 
las críticas a sus tweets banales e insignificantes, así como a su pésima ortografía. 
Yo creo, por cierto, que el diputado ha cumplido a pie juntillas su promesa que le hizo a un reportero, en un 
tweet reciente: 

@EDGARESCORZA EDGAR JESUS SALOMON  
@paulo_yolatl vamos a hacer algo si te parece? Si yo cometo otro error ortografíco, invito la comida a toda la 
fuente política. 
3 sept Favorito Retwittear Responder  
Yo creo que, después de leer sus tweets subsecuentes, ya está en posibilidades de abrir un comedor 
comunitario, con desayunos, comidas y cenas y colaciones gratis para todas las fuentes: política, municipal, 

policiaca, deportiva, de sociales, etc. 
Yo creo que el sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; es un hombre cabal, digno, por lo que se ha granjeado la 

enemistad de muchos, quienes lo acusan sin fundamento de ser zavalista, de jugar al espía doble, de darlas lo 
mismo al zavalismo que al morenovallismo. 
Yo creo que el sabio Salomón Escorza, Edgar Jesús; es un digno heredero de la sapiencia que en su tiempo 
demostró su otrora jefe, Othón Bailleres, al que sirvió, literal, como secretario particular; por lo que podríamos 
estar hablando del nuevo Tontón de la legislatura local. 

Pero, que quede claro, solo es lo que yo creo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-
sabio&catid=63:el-mapache 

 

(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del  22 al 29 de Septiembre de 2011. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache#%21/EDGARESCORZA#%21/EDGARESCORZA
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache#%21/paulo_yolatl#%21/paulo_yolatl
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache#%21/EDGARESCORZA/status/110077573844828160#%21/EDGARESCORZA/status/110077573844828160
http://twitter.com/
http://twitter.com/
http://twitter.com/
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7236:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
¿De qué Hablaron Bartlett y Monreal en el San Ángel Inn la tarde Democrática de Ayer?  
Discretamente, Manuel Bartlett Díaz llegó ayer por la tarde -hacia las 14 horas- al exclusivo restaurante San 
Ángel Inn, ubicado en la simbólica calle Diego Rivera, en Altavista, San Ángel, ciudad de México. 
El reloj apenas pasaba de las dos de la tarde cuando el priista Bartlett, aquel que echó del partidazo a 
Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, ingresó al restaurante. 
Ahí, minutos después, llegó el expriista Ricardo Monreal, el mismo que en 1988, desde la tribuna de San Lázaro, 

se le fue encima a Cárdenas y a la izquierda mexicana agrupada en el Frente Democrático Nacional. 
Hay que decirlo: el propio Monreal, en otro momento, ya con Zedillo como presidente, lanzó vituperios contra el 
entonces gobernador Bartlett. 
Hoy, cosa de los relojes ―democráticos‖, la hora del autor de la Caída del Sistema es la misma de Monreal, 

Cárdenas, Muñoz Ledo y López Obrador. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7236:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7236:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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Bartlett, pues, llegó al San Ángel Inn como si todavía fuera secretario de Gobernación -el más duro, el más 
cruel, el más rabioso- y se enlazó en un aletazo de caguamo con Monreal. 
La charla, aunque no lo revelaron, giró inevitablemente sobre la posibilidad, real, de que el priista sea candidato 
del movimiento lopezobradorista al Senado de la República, cosa que no sonroja a ninguno de los dos, una vez 

que la memoria nacional es un pájaro ciego y sin alas. 
Pero Bartlett, el impoluto, tiene dos escenarios en su futuro. 
El primero es ir como candidato externo, y en uno de los primeros lugares, en la lista nacional. 
El segundo, menos grato, consiste en buscar ser candidato por la entidad poblana. 
El primero es el escenario óptimo, pues no gastaría un clavo y tendría su ingreso asegurado. 
El segundo, en cambio, ofrece riesgos extraordinarios, una vez que los poblanos lo conocen muy bien y muchos 

votarían en contra de su postulación. 
Es decir: por otro candidato. 

¿Con qué cara haría campaña en Puebla si todos lo conocen como priista y gran señor del marinismo? 
¿O arremeterá contra Marín y se volverá crítico de todos sus pupilos? 
Imagínese usted la dupla Bartlett- Enrique Doger contendiendo el proceso poblano. 
Como diría Díaz Ordaz: ¿A qué sabrá esa chingadera? 
Al final de la comida, Bartlett y Monreal salieron muy contentos. 

Más que felices. 
De lo pactado ahí pronto nos enteraremos. 
Para Entender a Bartlett. En julio de 2006, el brillante Luis González de Alba -escritor, periodista, divulgador 
científico- publicó una columna en su espacio ―De la calle‖, que apareció en La Jornada hasta que Carlos 
Monsiváis ordenó que lo echaran, que ilustra muy bien esa ensalada de locos que es la izquierda mexicana, 
donde hoy están alineados Bartlett y Monreal. 
Dejo al lector con esas líneas luminosas: 

―La crisis del PRI comenzó en 1982: el año en que 'perdió el rumbo', como no se cansa de repetir López 
Obrador. El candidato para suceder al presidente López Portillo fue Miguel de la Madrid, entonces un hombre 

joven, con sólida formación económica. Un 'tecnócrata', pues, con poco entusiasmo por el PRI de los sindicatos, 
las centrales campesinas y toda la estructura corporativa que hacía y hace, intocada, la fuerza del PRI. 
―'Ganó la extrema derecha', se lamentaban los medios académicos universitarios y los intelectuales de izquierda 
cuando el PRI 'destapó' a De la Madrid, quien, ya Presidente, comenzó la apertura al mundo, desechó la 

protección de que habían gozado los productores nacionales e impuso las compras de suministros a precios del 
mercado internacional. Se acabó el nacionalismo por el que un mexicano podía exigir el cierre de fronteras para 
su producto. Había quien surtiera a Pemex tres veces arriba del precio internacional. Y cuando no le alcanzaba 
su producción compraba, al precio internacional, y vendía a Pemex... al precio pactado. Mejor, imposible. Pero 
así México acabó en crisis económicas y devaluaciones. 
―Era una forma de 'nacionalismo', que todos pagábamos. 
―De la Madrid abrió fronteras e inició reformas. El PRI viejo se estremeció. El ya ex presidente López Portillo 

clamó: 'Fui el último Presidente de la Revolución'. 
―Igual pensaban Cuauhtémoc Cárdenas, Muñoz Ledo y otros prominentes miembros del PRI, que se dieron a la 
tarea de 'enderezar el rumbo perdido' con la candidatura de Cárdenas. En la izquierda aplaudimos 
atronadoramente, como habíamos aplaudido la nacionalización de la banca y la imposición del control de 

cambios, ambas 'conquistas populares' derribadas silenciosamente por De la Madrid. Nuestras nostalgias pro 
soviéticas nos hacían ver en el viejo PRI una 'revolución interrumpida'. Había que proseguirla: más Estado, 
menos propiedad privada. Cárdenas no obtuvo la candidatura y abandonó el PRI. Salimos a encabezar su 

campaña. Pero no había IFE, las elecciones las organizaba el gobierno y tenían por cabeza al secretario de 
Gobernación, en aquel año, 1988, Manuel Bartlett (sí, el mismo que ahora llamó, desde el PRI, a votar por 
López Obrador). Y dijo que Cuauhtémoc había perdido. Tuvo Bartlett como operadores de ese fraude a Manuel 
Camacho, Ricardo Monreal, Marcelo Ebrard y a otros hoy 'izquierdistas'. A López Obrador ya 'no le consta' si 
hubo fraude. Es que ahora Bartlett lo apoya. 
―Fundamos el PRD con aquella escisión cardenista del viejo PRI y con nuestros partidos de izquierda. Pero... 

Carlos Salinas renegoció con éxito la inmensa deuda exterior de México, encarceló al mejor ejemplo de 
corrupción sindical, La Quina, líder petrolero; vendió las tortillerías y ladrilleras propiedad del gobierno y parte 
del tesoro a distribuir entre los disciplinados luego de cada cambio sexenal: el que no había alcanzado 
diputación podía ir a hacerse rico como director de una fábrica de mazapanes, 'propiedad de la Nación'. Exclamó 
Manuel Bartlett: 'Nos estamos quedando sin nada'. Se refería al arca llena de premios de consolación. La fisura 
se hizo visible. 

―El presidente Zedillo prosiguió las reformas e hizo de México un país exportador que, por primera vez, tuvo 
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balanza comercial favorable con Estados Unidos. Sí, pero los viejos priistas rumiaban su revancha y lamían sus 
heridas. Al perder la Presidencia en 2000 inventaron que la culpa era de ese cambio de rumbo: el que nos había 
dado un país con balanza comercial favorable. Era necesario regresar. El mejor candidato fue Andrés Manuel 
López Obrador. 

―Dice Jorge Castañeda en Reforma 5 de julio: AMLO, desde el PRD (PRI restaurado) propuso 'el país es un 
desastre, echemos a los que están, y pongamos a unos nuevos que lo arreglen'... pero esos 'nuevos' eran los 
mismos que produjeron el desastre. El candidato puntero de ese PRI-restaurado logró aglutinar personalidades 
de los sexenios priistas anteriores. ‗De Echeverría (1970-1976): Muñoz Ledo, Ignacio Ovalle; de López Portillo 
(1976-1982): David Ibarra, Carlos Tello, Enrique González Pedrero; de De la Madrid (1982-1988): Manuel 
Bartlett, Manuel Camacho, Jorge Eduardo Navarrete; de Salinas de Gortari (1988-1994): Marcelo Ebrard, José 

María Pérez Gay, Víctor Flores Olea. Aparentemente la gente no se tragó el anzuelo: ¿cómo se compone el 
desastre trayendo a los mismos que lo crearon?‖. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2507 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Consejeros locales del IFE 
De entre una lista de 207 aspirantes, que hace unos días se entregó a los representantes de los partidos 

políticos en Puebla, saldrán los seis consejeros propietarios y seis suplentes del Consejo Local del 
Instituto Federal Electoral (IFE), que se encargarán de organizar las elecciones del próximo año en la 
entidad para presidente de la república, senadores y diputados federales. 
La designación de los consejeros locales corre a cargo del Consejo General del IFE. 
Los nombres de los seis consejeros propietarios y seis suplentes se conocerán a finales de la 
próxima semana, ya que el viernes 7 de octubre tendrán que rendir protesta y tomar posesión de sus cargos. 

En la relación de aspirantes figuran ex consejeros locales propietarios como Sergio Cházaro Flores, 
Octaviano Escandón Báez y Luz Alejandra Gutiérrez Jamarillo; ex consejeros suplentes como Patricia 
Fabiola Coutiño Osorio, Guillermo Pérez Briones, Enrique de Jesús Pimentel Garibay y Jacinto 
Victoria Rojas. 
También hay ex funcionarios electorales como Silvino Espinosa Herrera, quien se desempeñó como director 
de Prerrogativas del IEE; Herón García Martínez, quien fue presidente del Consejo Municipal Electoral; 
Alexis Juárez Cao, que fue consejero del IEE y funcionario de la Comisión Estatal para la Atención del 

Migrante Poblano; Jorge Lara Torres, quien fue jefe de Oficina del Área de Trámite de la Secretaría General 
del IEE; y Reyna Márquez Hernández, ex jefa del Departamento de Educación Cívica del IEE. 
Entre los nombres destacan los de algunos ex directivos y profesores de la Upaep como María Margarita 
Argüelles Gómez, Miguel Ángel Balandra Jara, José Alejandro Guillén Reyes y Claudia Ramón Pérez; 
así como políticos y ex funcionarios priístas como Francisco Javier de la Fuente y Linares. 
Aquí la lista de los 207 aspirantes: 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2507
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 *** 
Este viernes el diputado federal Alberto Jiménez Merino, a quien que no hay que descartar como posible 

candidato del PRI al Senado de la República, festejará su cumpleaños con una comida en un salón social 
de Zavaleta y la recta a Cholula. 
El oriundo de Tecomatlán, que el domingo cumplió 52 años, es un personaje que podría colarse a la 
Cámara Alta por la aceptación que tiene de la mayoría de los grupos políticos dentro del PRI, a 
diferencia de lo que ocurre con otros aspirantes priístas a este mismo cargo de elección popular que polarizan a 

la militancia. 
Actualmente Jiménez Merino encabeza en Puebla la Fundación Isidro Fabela, que impulsa las 

aspiraciones presidenciales del ex gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, con quien aquel mantiene 
una buena relación a pesar de que no lo presume como otros priístas poblanos que también quieren ser 
senadores. 
*** 
Aclaración. 
La diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández se comunicó con este redactor vía 

telefónica para aclararme que en su intervención del sábado, en el Consejo Nacional del PAN, no propuso la 
integración de una comisión especial que investigará por qué en Puebla y otros estados los 
gobernadores aliancistas habían excluido a los panistas de sus administraciones, como se comentó 
aquí hace unos días. 
Lo que sí planteó a la dirigencia nacional de su partido, precisó, fue la conveniencia de que en tres 
estados encabezados por gobernadores aliancistas se hiciera una estrategia electoral diferenciada 
de cara al 2012, pues éstos no sólo tenían compromiso con el PAN sino con otros partidos que en su 

momento los apoyaron, y que en los comicios del próximo año serán hasta rivales de Acción Nacional. 

http://www.e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15015:asume-jim%C3%A9nez-merino-la-dirigencia-en-puebla-de-la-fundaci%C3%B3n-isidro-fabela&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2011/09/03/110929-IFE.jpg
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*** 
Simón dice: 
―La esperanza es el sueño del hombre despierto.‖ 
Aristóteles (384 AC-322 AC) Filósofo griego. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
La planeación de largo plazo en la BUAP  
En días reciente del Rector de la BUAP, presentó ante la elite partidista del PRI, el proyecto de 
desarrollo de nuestra máxima Casa de Estudios estatal, con líneas que buscan pensar el desarrollo 
futuro del cumplimiento de las tareas fundamentales de la universidad reducidas legalmente a tres: 

a) docencia media superior y superior; c) investigación científica y humanista de alta calidad y c) 

divulgación de la cultura, con el propósito de mantener y mejorar el posicionamiento del cual hoy 
día goza en la sociedad y dentro del contexto del sistema de universidad públicas estatales del país.  
Reconociendo la complejidad creciente de la sociedad poblana y sobre todo la pluralidad de pensamientos,  la 
autoridad personal universitaria, se ha comprometido a presentar a las diferentes fuerzas políticas del Estado, 
el citado proyecto de plan institucional de largo aliento; así es que, pronto  panistas, perredistas, panalistas, 
ecologistas, petistas y convergentes, conocerán el proyecto y sobre todo será la el inicio de una convocatoria 

oportuna para reflexionar, pensar y repensar el papel de la universidad pública, que desde el inicio de los años 
noventa a la fecha no ha sufrido cambios sustanciales. 
La planeación universitaria en la BUAP, ha sido, es y seguirá siendo una tecnología del quehacer institucional 
privilegiada, necesaria para poder ir siempre adelante previendo las acciones pertinentes ante una sociedad 
cada vez más demandante de los servicios educativos, a tal grado ha sido materia de preocupación que en una 
administración inclusive la planeación fue responsabilidad de una vicerrectoría para la atención de los 
problemas del corto plazo; mientras que la máxima autoridad universitaria –El H. Consejo Universitario- creó a 

principio del presente siglo la Comisión Gran Visión 2020, bajo la presidencia de Alfonso Vélez Pliego. 
Fue lamentable que con el paso del tiempo  dicha Comisión perdiera capacidad de acción y sus trabajos hayan 
sido abandonados. Asimismo, que la vicerrectoría de planeación, también fuera desaparecida o degrada al 
estatus de dirección. Y fue lamentable, porque el empeño infundido y sobre todo la pasión mostrada para abrir 
un espacio de reflexión libre y plural de la Universidad pública poblana, dentro del contexto de un mundo de 
alta competitividad marcado por la globalización y el neoliberalismo, necesariamente conducirían  a pensar en 
la necesidad de crear un Centro de Estudios e investigaciones sobre la Universidad, de creación nueva o de 

transformación del Archivo Histórico. En la década de finales de los años ochenta, ese anhelo se respiraba en el 
CEU -Centro de Estudios Universitarios- en el cual investigadores del más alto prestigio, incubaron múltiples 
trabajos de investigación, que después dieron frutos valiosos en el fortalecimiento de la vida institucional. 
Por citar algunos temas de reflexión dentro del Plan 2020, se observa que aun son vigentes y seguramente 
serán retomados para el Plan 2030. Temas como: ―Las necesidades regionales en la globalización, tendencias, 
retos, paradigmas y respuestas posibles”; “Cambio social, nueva formación de profesionales y configuración de 

los mercados de empleo”; “El saber científico, la propiedad intelectual y los nuevos campos de conocimiento 
estratégico para el desarrollo”; “Las necesidades regionales en la globalización, tendencias, retos, paradigmas y 

respuestas posibles”; “Gestión de fondos internacionales para proyectos de investigación”  “Desigualdad, 
pobreza y universidad incluyente”; “Globalización en la producción del conocimiento, su influencia en las 
políticas para la ciencia y la tecnología” etc.. Como se observa, los temas son vigentes; por ello, la propuesta 
para debatir la BUAP en el Plan 2030, es oportuna y plausible para construir un futuro institucional sólido. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18259:la-planeación-de-largo-plazo-

en-la-buap&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
BUAP: ¿Construyendo Candidato? 
Un día aparece como el principal promotor de la entrega de becas para más de 500 alumnos con los más 
altos puntajes en el examen de admisión. 

Al otro se le observa sonriente, feliz, en primera fila en la presentación oficial de Los Lobos. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18259:la-planeación-de-largo-plazo-en-la-buap&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18259:la-planeación-de-largo-plazo-en-la-buap&Itemid=334
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Otro más camina firme y seguro, codo con codo junto al gobernador y su importante comitiva, durante una 
visita y un largo, eterno recorrido al campus universitario. 
Un domingo aparece destacado en la revista de la socialité poblana, acompañado de su esposa, asistentes 
ambos a un concierto de conocido, célebre cantautor. 

Una mañana cualquiera se le ve en los resúmenes de los noticieros del duopolio televisivo presentando, a 
nombre del jefe, la nueva edición del Sorteo BUAP o recibiendo orgulloso, como un padre recibe a un hijo, los 
reconocimientos expedidos por Standard & Poor´s, Fitch Ratings y Moody´s.  
Una noche, la de la Carrera Universitaria, se le sorprende abajo del pódium, en ropa deportiva como es 
obligado, entregando las medallas y los diplomas a los ganadores de una competencia que involucró 
―nada más‖ a 16 mil atletas. 

Y una tarde de finales de septiembre –por ejemplo la de ayer- se placea con el presidente municipal, ex 
futbolistas famosos como Alberto García Aspe y simpáticos empresarios españoles para anunciar, ante 

docenas de jóvenes deportistas, el inicio de operaciones de la Escuela del Real Madrid en Puebla. 
Sí, efectivamente, la exposición pública y mediática del tesorero general de la BUAP aumenta a pasos 
agigantados conforme se acerca el 2012 –tiempo de definiciones en varios sentidos- y nada, absolutamente 
nada es casualidad. 
Pareciera que detrás del contador Alfonso Esparza Ortiz –un técnico probado en los hechos que hasta ahora 

se había mantenido con bajo, bajísimo perfil y que por eso pocas veces salía de su oficina de El Carolino-, 
hay todo un plan estratégico que solo unas cuantas personas conocen al detalle y que busca dotarlo de 
“personalidad” o estatus de potencial candidato. 
En la universidad pública más importante y grande del estado, la efervescencia política es rutina, y las 
especulaciones son parte del día a día, sobre todo cuando hay un rector, Enrique Agüera Ibáñez, con gran 
popularidad y, por eso, con proyecto político personal a futuro. 
Un rector que se mueve como pez en el agua en los pasillos del poder y que, sorprendente sobreviviente de 

las tormentas electorales de 2010, es ahora un objeto del deseo de priístas, panistas, aliancistas y hasta 
perredistas para encabezar alguna de las fórmulas al Senado. 

“El que no se mueve no sale en la foto”, parece ser a los ojos de un observador atento el espíritu que 
animan los días –con sus noches- de Esparza Ortiz, quien no es ni mucho menos el único de los aspirantes, 
pero sí, tal vez, el que últimamente recibe –como se dice en el argot- más juego, ―más calor‖, por parte del 
rector, lo que no quiere decir que aquél sea el ―gallo‖ de éste. 

Que nadie se confunda. 
Aquí únicamente se está registrando una serie de sucesos inesperados y sorprendentes que, en conjunto, 
marcan una tendencia. 
Aunque eso sí: a partir de ahora, hay que seguir con atención los próximos movimientos del poderoso 
tesorero de la BUAP y los pasos calculados, medidos, que empieza dar con cierta celeridad. 
También hay que ver cómo han subido sus bonos con –y entre- los operadores más cercanos al ánimo 
del gobernador poblano, con quienes se reúne periódicamente para hablar, en corto, del presente y, ¡claro!, 

por qué no, del futuro. 
Quizá ahí esté la clave de todo.  
La punta de la madeja.  
El misterio por resolver.  

La llave que abre la puerta.  
Y finalmente, ¿el vellocinio de oro? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina ) 
 
La doble moral del pensamiento conservador  
No es la primera vez  que en el país se discute sobre el aborto y los derechos de las mujeres a decidir libremente 
sobre su cuerpo, han sido temas que por una u otra razón política, siempre se han guardado o escondido  en el 

baúl del olvido. Tal pareciera que los diferentes regímenes y todos los partidos políticos tienen temor a debatir 
 libremente  sobre la interrupción del embarazo y otras demandas más  que tienen que ver con los derechos 
universales de  mujeres y  hombres.  
En lo particular, me parece que es falso el debate y las ideas que nos quieren imponer  el gobierno, la jerarquía 
católica, los grupos conservadores y rancios, y el PAN, sobre la defensa de la vida desde su concepción.  
Toda la cobertura de medios y la difusión que le dieron a la decisión tomada por los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, que rechazaron una acción de inconstitucionalidad sobre las normas anti aborto en 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Baja California y San Luís Potosí, simplemente fue una buena cortina de humo, para no darnos cuenta sobre la 
peligrosa presencia de grupos ―paramilitares‖ que han hecho su aparición en el país.  
Conjuntamente con lo anterior,  es una bonita forma para distraernos de las causas y efectos que se sentirán por 
la actual crisis económica global, porque apenas estamos medio saliendo de la crisis del 2009 y hoy  tenemos 

frente así, el golpe de esta nueva desaceleración económica en el mundo.  
Es más me parece que la decisión y la actitud tomada por la mayoría de los integrantes de la Suprema Corte de 
Justicia, fue por la presión ejercida del  presidente de la República y para evitar un recorte presupuestal en sus 
recursos que les serán asignados para el 2012, que no son pocos, aclaro que  es mera especulación.  
Este falso debate, por lo menos sirvió para darnos cuenta de muchas cosas más: la doble moral e hipocresía que 
sigue presente entre los sectores de la derecha y  las clases medias –altas; del papel que juegan algunos medios 

de comunicación; de la capacidad de movilización y reacción de los grupos católicos, de la estrecha vinculación 
del PAN con las organizaciones más extremas como pro vida y del temor  para abordar  estos temas.  

Bueno, que también alguien me explique por favor, la actitud y el papel del presidente Felipe Calderón Hinojosa o 
de las declaraciones de Margarita Zavala y las coincidencias con la dirigencia nacional panista, precisamente 
ahora en plena coyuntura electoral.  
Tampoco entiendo ¿por qué? ayer el mandatario (FCH) se puso  furioso y acuso de todo al Poder Judicial, cuando 
se enteró de la liberación del empresario priista Jorge Hank Rhon, para que ahora nos salga con el gran respeto 

que les guarda y hasta se congratula con la postura asumida por los ministros.  
No concibo que en pleno siglo XXI sigan prevaleciendo esas viejas y rancias ideas del conservadurismo ramplón, 
que se niega a respetar derechos y libertades públicas de los ciudadanos.  
Estos grupos extremos se aprovechan de la ignorancia y el atraso de mucha gente pobre, para manipularlos con 
la idea de que el aborto es un ―asesinato‖ de un ser inocente.  
Habrá que recordar como en uno de los estados gobernados por el PAN, obligaron y  torturaron psicológicamente 
a una jovencita para que no abortara, cuando está niña  fue violada de manera violenta. Le ofrecieron apoyo 

económico y quién sabe cuántas cosas más, sin embargo terminaron con su futuro y le quitaron parte de su vida. 
 ―Anti cristos‖, ―mata niños‖, ―asesinos‖, ―se van a ir al infierno‖, ―crueles, pecadores‖, ―comunistas‖, ―come 

niños‖, ―ateos‖,  ―aliados del diablo‖, son parte del catálogo de ideas de estos grupos reaccionarios.  
Nuestro país o cualquier otra sociedad nunca podrán avanzar a nuevos estadios de tolerancia y desarrollo, 
mientras sigan prevaleciendo estas pobres formas de pensar.  
No es posible que en los estados en donde el PAN y el PRI aprobaron leyes anti aborto, encarcelen a las mujeres 

que por una razón u otra no pueden y quieren interrumpir su embarazo.  
En estas entidades es en donde la práctica clandestina crece y pone en peligro la vida de muchas mujeres.  
Con el castigo divino o sin el por parte de la iglesia, la práctica del aborto en México seguirá su curso entre dicho 
género. Los grupos radicales de derecha y muchos ―santones‖ de la política, no ganaron nada después de la 
decisión de la SCJN.  
Por supuesto que el tema del aborto, como las sociedades de convivencia, la eutanasia, homosexualidad, religión, 
violencia, familia y otras demandas  sociales son parte de las nuevas exigencias y derechos públicos, asuntos 

complejos e impostergables, que deberán discutirse  libremente.  
Finalmente en Puebla y no es ―nacada‖, fue interesante ver como se movieron por las redes sociales estos grupos 
radicales y de presión, además pudimos observar a los panistas como reaccionaban y se rasgaban las vestiduras, 
por el tema del aborto. Es increíble y da risa observar al presidente municipal y los diputados locales del 

blanquiazul, decir toda una serie de barbaridades, casi, casi enseñan la cruz ante la presencia del mal. Eso sí, 
para cobrar y ganar grandes cantidades de dinero y recursos discrecionales, no importan los principios, lo 
primero es lo primero y nadie los puede cuestionar por su doble moral cuando se divierten. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18026:la-doble-moral-del-pensamiento-
conservador&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los hoyos de Trauwitz  

Pronto veremos el resultado de la gira comercial, industrial y turística realizada por el gobernador a la tierra de 
Alexander von Humboldt. Quizá corresponda al titular de la Secretaría de Turismo, el licenciado Ángel Francisco 
Javier Trauwitz Echeguren, dar las buenas nuevas.  
Mientras eso ocurre déjeme imaginar lo qué pudo haber dicho nuestro ínclito secretario.  
Como estaba en Alemania tuvo que hablar de Humboldt, precisamente. Ponderar su paso por Puebla a donde 
llegó acompañado de su compañero y socio Amado Bonpland. Jugar con esa efeméride para destacar su 

impresión sobre los palacios que el científico encontró en la Angelópolis, los mismos que cautivaron a Poinsett, el 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18026:la-doble-moral-del-pensamiento-conservador&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18026:la-doble-moral-del-pensamiento-conservador&Itemid=137
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primer espía gringo que vino a México con la misión de comprobar si era cierto lo escrito por Humboldt. Bueno, y 
como no queriendo la cosa, soltar la anécdota aquella que relaciona a la Güera Rodríguez con el barón, 
aventurilla que puso celoso a Bonpland.  
Otro hecho que por romántico pudo haber comentado con la simpatía que le caracteriza, fue el milagro del Señor 

de las Maravillas. Así como Humboldt cayó en las redes del amor prohibido para Bonpland, hubo una dama que se 
enamoró de cierto operario en alguno de los talleres de la época. Cuando la entusiasmada mujer le llevaba dos 
tortas de tamal se encontró a su marido quien, por cierto, ya se las olía: ―¡Qué llevas en esa canasta, mujer 
pérfida!‖, le reclamó a sabiendas de que era un tentempié para el amor furtivo de la dama. Ésta, asustada y 
temerosa, se acordó del Señor de las Maravillas e ipso facto le pidió su ayuda y perdón por los pecados de la 
carne: sin siquiera pensarlo respondió al celoso consorte: ―Llevo flores para el Señor de las Maravillas‖. Obvio, 

don cornudo no le creyó y enardecido jaló con fuerza el paño que cubría la canasta. Y nada que se encuentra con 
una sorpresa tanto para él como para su cónyuge: un hermoso ramillete de flores amarillas. Desde entonces, 

reza la leyenda, este santo, el de las Maravillas, es visitado por muchas mujeres arrepentidas de su infidelidad.  
Imagino, pues, a don Francisco Javier buscando la mirada de complacencia de su jefe, el gobernador, para, una 
vez captado el gesto de su venia, seguir amenizando aquellos breves encuentros con los duros y fríos teutones, 
devoradores de carne de cerdo y salchichas con chucrut. Y así, entre cena y comida, presumir que Puebla fue 
famosa por sus criaderos de puercos, cochinos, cerdos y marranos, sinónimos que Luis Cabrera usó en algún 

debate legislativo. 
Pero volvamos a las historias de amor: 
Intuyo que Ángel Francisco también habló de Gutierre de Cetina, el poeta español que en Puebla dejó su corazón 
y su vida. Tal vez hasta describió cómo en alguna de las calles de la ciudad capital, donde en la actualidad sólo 
truenan los chicharrones del poder Ejecutivo, Gutierre enfrentó a un sicario de charrasca enviado por el esposo 
de Leonor de Osma, la musa a la que el poeta dedicó uno de sus madrigales: ―Ojos claros, serenos/ si de un 
dulce mirar sois alabados/ ¿Por qué si me miráis, miráis airados?…‖ Triste, culta, sentimental, cruel y sangrienta 

historia.  
Otro de los anales igual dignos de contarse a los alemanes, quienes contra la costumbre de tratar con 

gobernantes producto de la cultura del esfuerzo del tercer mundo, ahora lo hicieron con un mandatario 
primermundista, es sin duda la del fantasma de Roberto Trauwitz, tío del súper secretario y heredero universal de 
las Bodegas del Molino:  
Cuentan que uno de los trabajadores de aquel restaurante se topó con el alma en pena de don Roberto Trauwitz. 

Cuando el operario quiso perforar la pared del hotel a medio construir donde se colgaría un cuadro, un señor 
trajeado y de lentes lo paró en seco: ‗¡Alto, ahí no puede usted clavar nada!‘, le espetó molesto y desapareció. 
Llegó el contratista y al ver que sus instrucciones se las habían pasado por el arco del triunfo, reclamó 
encabronado: ‗¡Qué pasó maestro, porque no está colgado el cuadro!‘ El trabajador se justificó diciendo que un 
señor de traje y con lentes le había ordenado no tocar esa pared. Se armó la bronca y tuvo que intervenir el 
gerente de las Bodegas del Molino. Al ser informado de la descripción del misterioso hombre, el sorprendido 
gerente llevó al trabajador a la capilla donde se encuentra un altar con la foto de don Roberto. El albañil palideció 

y casi desmaya. ‗Es él –dijo con voz entre cortada– Él fue el que me dijo que no tocara la pared‘‖.  
Si el buen Ángel hubiese podido concluir la reunión principal con su propia historia, seguramente le habría 
adicionado el chisme que envuelve la vida misteriosa de don Roberto quien, convertido en fantasma, deambula 
por el viejo casco, dicen que enojado porque su sobrino ha llenado de hoyos el inmueble donde quedó enterrado 

el tesoro del tío. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18027:los-hoyos-de-
trauwitz&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, debiera recorrer cabeceras municipales, 
barrios, colonias y comunidades para constatar el tiradero en la obra pública, la ineficiencia en los servicios 
públicos y el nepotismo que campean en algunos ayuntamientos. 
Curiosamente Manzanilla inicia el recorrido por 217 municipios en el Valle de Serdán, donde el ahora 

gobernador Rafael Moreno Valle inició su carrera política a la diputación local, federal, al Senado y a la 
gubernatura.  
Una coincidencia, justo cuando empiezan las definiciones en la carrera por el Senado de la República y a la 

Cámara Baja. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18027:los-hoyos-de-trauwitz&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18027:los-hoyos-de-trauwitz&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que el exgobernador Mario Marín Torres da por hecho su incorporación en la lista plurinominal al Senado de la 
República para las elecciones del 2012, y con ese propósito se reúne con empresarios, como ocurrió ayer en 
Tehuacán con Luis Cobos, socio de Kamel Nacif Borge. 
De paso, el llamado góber precioso le echó el hombro a su compadre Alfredo Arango García, el cuestionado ex 

secretario de la Salud, porque no quita el dedo del renglón para hacerlo diputado federal y darle fuero 
constitucional, para lo que se pueda ofrecer. 
Que la diputada federal Julieta Marín, el orgullo del nepotismo de Mario, una vez elegida diputada federal, 
nunca más regresó al Distrito Electoral de Ajalpan, y posterior a la utilización electoral del problema de la pobreza 
en la Sierra Negra, ni un solo centavo le destinó a los pobres. 
Con este antecedente existe un malestar social y político contra los marinistas, situación que le complicaría la 

postulación de Javier López Zavala como candidato a diputado federal por el mismo distrito de Ajalpan, donde 
nada quiere saber de los priistas del góber. 

Que los partidos le dan la vuelta a las limitaciones impuestas por el TEPJF y el IFE para limitar los debates entre 
aspirantes presidenciales y los tiempos de las precampañas, de tal manera utilizan todo tipo de argucias. 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), por ejemplo, realiza una intensa campaña de marca a través de 
llamadas telefónicas a las casas de los poblanos, con el pretexto de aplicar una encuesta respecto del resultado 
de las propuestas legislativas del partido del tucán. 

http://impreso.milenio.com/node/9035229 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reencuentro entre aliados 
El Movimiento Ciudadano –antes Partido Convergencia– pasó de la plaza pública de la arenga lopezobradorista 
contra el gobierno de Rafael Moreno Valle, al respaldo incondicional de la bancada en la Cámara Baja al proyecto 

de presupuesto para el estado en 2012. 
Los dirigentes del naciente Movimiento Ciudadano escondieron las banderas en defensa del diputado local José 

Juan Espinosa Torres y abandonaron el lenguaje rijoso que espetaba el calificativo de góber mafioso. 
En el encuentro de ayer en la ciudad de México entre el mandatario poblano y la bancada del Movimiento 
Ciudadano en la Cámara de Diputados, hicieron uso de la palabra, entre otros, el gobernador y el diputado local e 
integrante de la dirigencia nacional José Juan Espinosa Torres. 

De acuerdo con los testigos de la reunión, el tono de los discursos utilizado por los dos personajes con posturas 
políticas encontradas, fue de tolerancia y búsqueda de puntos de coincidencia. 
En el tema presupuestal ligado a diversos proyectos de beneficio a los poblanos, elogiado por el coordinador 
parlamentario del MC por ―tener como centro de su plan estatal al ser humano‖, nadie le escatimó un número ni 
coma al presupuesto que pretende el gobierno de alternancia. 
Por lo menos ayer nadie se presentó al encuentro entre el MC y el gobernador para ―fijar postura‖, ni tampoco 
Espinosa Torres denunció ser objeto de la ―persecución política‖ para culminar con un ―desafuero‖. 

Para qué tanto brinco si el suelo está parejo. El encuentro entre el gobernador y el MC es un buen mensaje 
porque de la intransigencia se pasó al diálogo y la tolerancia, sin que nadie renuncie a sus posturas ideológicas y 
políticas. 
La presencia de Espinosa Torres en el encuentro entre los diputados federales de ex convergentes y el 

mandatario poblano no era necesaria, porque si bien es integrante de la dirigencia nacional de Movimiento 
Ciudadano, fácil podría prescindirse de él.  
http://impreso.milenio.com/node/9035225 

 
(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 
 
El hoy diputado Mario Riestra Piña 
Quizá si lee usted frecuentemente los comentarios de este espacio recordará que comentábamos hace algunos 
meses, de hecho en la campaña , lo que considerábamos que el hoy diputado Mario Riestra Piña mostraba como 

fortalezas para llegar al Congreso del Estado. En esos días no pasaba por nuestra mente –ni por la del diputado 
Riestra- que hoy sería el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, y además el presidente de la 
importantísima Comisión Inspectora del Órgano Superior de Fiscalización.  
Cabe mencionar que esta semana se votó por primera vez en la historia de nuestro Estado por la destitución de 
un alcalde, información que ya leyó usted con suficiente profundidad aquí en Milenio Diario. Mario Riestra ha dado 
muestras de madurez política, y ha dado evidencias del trabajo que su partido está realizando en el Congreso, 

con cifras de efectividad y productividad, con las iniciativas de ley presentadas, las aprobadas, los puntos de 

http://impreso.milenio.com/node/9035229
http://impreso.milenio.com/node/9035225
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acuerdo, las leyes aprobadas y el trabajo de gestoría.  
Visitamos su casa de gestión en la colonia Prados Agua Azul, solicitamos la cita, llegamos a la hora pactada y, 
aunque tuvimos que esperar algunos minutos, no es nada considerando la gran actividad que diariamente 
enfrenta Riestra en el sentido de recibir las peticiones de sus votantes. 

Mario Riestra nos recibió cordialmente –tengo que decir que así lo hizo también en su momento Juan José 
Espinosa y Héctor Alonso – y en ese instante llamó a uno de sus asistentes para darle las instrucciones 
relacionadas. La verdad es que vimos a tantas personas esperando su turno para pasar a hablar personalmente 
con él que decidimos acortar lo más posible nuestra visita para que pudiera seguir atendiendo en el concepto de 
gestoría.  
Saliendo de su privado, el asistente nos canalizó inmediatamente con dos personas diferentes: un asesor, quien 

nos recibió también en cuanto nosotros le dimos la fecha en la que estábamos disponibles para visitarlo en el 
Congreso, y otra persona que nos pidió nuestros datos de contacto, y con quien efectivamente hemos estado en 

comunicación constante. Hemos recibido por parte del diputado Riestra respuesta positiva y también avances de 
un proyecto de ley que incluso nos será enviado para darle una revisión tipo ―premier‖. Eso necesita Puebla, pero 
en todos los distritos.  
http://impreso.milenio.com/node/9035226 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El don de la ubicuidad... 
Con la novedad de que en Puebla existe un presidente municipal que goza del don de la ubicuidad. Y como dijera 

el clásico, ¡aunque usted no lo crea! 
Es más, ya se le quedó el mote de Houdini, en honor a aquel mago de origen húngaro que asombró al mundo con 
sus hazañas de escapismo y fuerza para soportar dolor. Y es que el gobernante en cuestión dice y presume que 

controla su municipio desde donde esté, utilizando apenas su teléfono celular. 
Me cuentan que su ayuntamiento lo visita una o dos veces por semana, sólo si hay algo importante que tratar. 
Por supuesto si existe algún negocio que ejecutar, discutir y/o amarrar. 

Del resto, asegura, se encargan sus subordinados. 
Y es que necesita ser un tema de verdad muy importante -que llene su ego y sus intereses- para que Carlos 
Sánchez Romero se pare en la presidencia municipal, la cual obtuvo gracias a los habitantes de San Martín 
Texmelucan, región que, insisto, gobierna desde Puebla. 
El también representante de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm) despacha más tiempo 
desde su casa de jardines de Zavaleta, o desde su residencia en el club de golf La Vista, que desde la presidencia 
de San Martín. 

Puede echarse un partidito de golf y al mismo tiempo atender cuestiones de gobernabilidad en Texmelucan. 
Caray, si para eso se hicieron los magos. Por algo digo que goza del don de la ubicuidad. 
Al fin y al cabo dice tener la protección de Jorge Estefan Chidiac, el poderoso encargado de los dineros del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, por lo que no hay mayor preocupación ni para él, ni para los operadores 
de quien resultó ser su padrino político. 

Y es que los rumores de que Héctor Sulaimán Safi, tesorero de la Comuna texmeluquense, y operador de 
Estefan, maniobra la Fundación Colosio con recursos del ayuntamiento para el que trabaja cada día son muchos y 

muy fuertes. 
Se dice, incluso, que el poderoso secretario de finanzas del PRI nacional giró instrucciones expresas a Carlos 
Sánchez para que le permita operar en la región y en Puebla capital a su gente sin problema alguno. Por 
supuesto con el patrocinio del ayuntamiento de San Martín. 
Lo malo para Sánchez, es que muchos habitantes del municipio que gobierna por telepatía -la gran mayoría- ya 
abrieron los ojos y se dieron cuenta de que el famoso Houdini les está viendo la cara de tontos. Y un ejemplo 

claro es el resultado de la última encuesta aplicada en la región, sobre la aceptación y evaluación que ofrecen los 
ciudadanos a su presidente municipal. 
Por supuesto que en el sondeo aplicado, Carlitos Sánchez salió reprobado. Vamos, como chancla vieja. Se hizo 
una comparación de la aceptación que tiene el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, en la región y el edil de San Martín salió bien tatemado. 
Los texmeluquenses están cansados de la inseguridad, de los riesgos que les genera Pemex a sus vidas, de los 
abusos de autoridad, de no tener edil con quien quejarse de los cientos de conflictos que se viven en su 

comunidad y de muchas otros fenómenos más que están sin resolver. 

http://impreso.milenio.com/node/9035226
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Mientras tanto, Carlos Sánchez atiende sus múltiples negocios, sus gasolineras, las obras que, dicen, ejecuta y el 
resto de sus ―changarros‖. Porque eso sí, el edil priista dice ser todo un businessman. 
Recientemente, el Sistema Nacional de Seguridad Pública reportó que los gendarmes de San Martín Texmelucan 
son los peor pagados de la entidad, debido a sus bajos salarios y malas condiciones de trabajo. 

Ante esto, los propios uniformados esperaron que por fin se les otorgara su tan esperado aumento salarial, el 
cual fue solicitado desde el inicio del gobierno de Carlos Sánchez, sin embargo el apoyo no ha llegado y parece 
que nunca se hará realidad. 
El colmo de los descaros en San Martín, es que el director de seguridad pública de aquella Comuna, Adalberto 
de Jesús Pelayo, reconoció que ese apoyo parece que nunca llegará. Y ya ni llorar es bueno.  
En San Martín Texmelucan cada uno de los 108 policías obtienen un salario de 2 mil 800 quincenales a un 

máximo de 5 mil 854 pesos mensuales, mientras que en Puebla los guardianes del orden ganan 8 mil 293 pesos 
al mes. 

Mientras, Carlitos Sánchez patrocinando proyectos ajenos a San Martín y, eso sí, dándose la gran vida… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-don-de-la-ubicuidad...&id=1452 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Cárcel y muerte a mujeres por abortar 

A 21 años de creado en Buenos Aires, Argentina, el Día Internacional por la Despenalización del Aborto, la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló las reformas antiaborto votadas por legisladores de los partidos 
Revolucionario Institucional y Acción Nacional en el estado de Baja California. 
De acuerdo con el noticiero Notiese, el Día Internacional por la Despenalización del Aborto -que se conmemora 
cada 28 de septiembre-, fue ratificado en 1990, durante el V Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe, 
como respuesta a la necesidad de darle un seguimiento permanente al problema del aborto en la región. 
―Esta fecha se eligió, continúa el noticiero, en conmemoración de la abolición de la esclavitud en Brasil, también 

se conoce como día del ―vientre libre‖, con el objetivo de crear una cultura y la comprensión de los derechos 
reproductivos y sexuales y, con ello, lograr la despenalización y legalización del aborto en Latinoamérica. 

―A dos décadas de que las mujeres de la región se propusieron luchar por una maternidad libre y voluntaria, el 
aborto inseguro aún es un problema constante en la región. 
Realidad latinoamericana: El número estimado de abortos por año en América Latina y el Caribe cambió de 4.2 
millones en 1995, a 4.1 millones en 2003, según el Instituto Guttmacher, dedicado a la investigación de este 

tema que sobre México sostiene lo siguiente: En el año 2006 se estima que se llevaron a cabo 874,747 abortos 
inducidos, lo cual indica que cada año, un número aún mayor de mujeres mexicanas tienen embarazos no 
planeados. La tasa anual de abortos inducidos en México es de 33 abortos por cada 1,000 mujeres de 15–44 
años; una cifra ligeramente superior al promedio que se reporta para América Latina (31 por 1,000). 
En 2006, la Ciudad de México y las regiones Norte y Centro del país reportaron tasas de aborto similares (34–36 
por cada 1,000 mujeres en edad reproductiva). Esta tasa fue sustancialmente menor en la región Sureste (25 por 
1,000), el área menos desarrollada del país. 

Consecuencias del aborto inducido 
En 2006, un número estimado de 149,700 mujeres fueron hospitalizadas por complicaciones postaborto, es decir, 
un incremento del 40% en comparación con las cifras reportadas para 1990. Este incremento se explica por el 
crecimiento poblacional. La tasa anual de hospitalización por complicaciones postaborto de hecho se mantuvo 

estable con un poco más de cinco ingresos por cada 1,000 mujeres en edad reproductiva, cada año. 
La tasa de hospitalización asociada al aborto en México en el 2006 (5.7 por cada 1,000 mujeres en edad 
reproductiva) fue aproximadamente igual al promedio reportado para el mundo en desarrollo y un poco menor al 

promedio estimado para América Latina (aproximadamente ocho por cada 1,000 mujeres). 
Finalmente Guttmacher propone ampliar las causales en las que un aborto es legal es un requisito para asegurar 
servicios de aborto seguro. La liberalización de legislación sobre aborto en la Ciudad de México es un modelo 
invaluable y una oportunidad para el resto del país. 
Crece la legalización en el mundo, excepto América Latina.  
Por otra parte el portal Femenino, Info sostiene que el aborto es legal en 117 países, que comprende el 74% de 

la población mundial, y se permite en tres situaciones: Totalmente legal: en 50 países; legal fundamentando 
causas: en 14 países; en casos seleccionados: en 53 países. 
El aborto ilegal se realiza en el 24% restante, que comprende 73 países. Sin embargo, a pesar de que existe un 
marco legal que ampara a las mujeres en su derecho de detener su embarazo, algunos países no les garantizan 
el acceso a una atención libre y segura. 

En España el aborto no es estrictamente legal sino que está despenalizado en caso de violación (denunciada), 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-don-de-la-ubicuidad...&id=1452
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dentro de las doce semanas de gestación; cuando se presume que el feto presenta malformaciones físicas o 
psíquicas, dentro de las veintidós semanas de embarazo; y cuando represente un peligro para la salud o la vida 
de la madre. 
Con la información anterior podría afirmarse que el mundo cambia a pesar de los acuerdos de supremas cortes. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5276/Carcel-y-muerte-a-mujeres-
por-abortar 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Surge la primera escuela que ya se llama como el actual gobernador 

Apenas van 8 meses del actual gobierno y resulta que un bachillerato público ya se llama Rafael Moreno Valle 
Rosas, lo cual es una violación a la norma que regula los nombres oficiales y es la reproducción del mismo exceso 
que se le cuestionó tanto a Mario Marín cuando fue edil de Puebla y gobernador del estado. 
El plantel en cuestión se ubica en la comunidad de Tlacotepec de José Manzo, en el municipio de El Verde, y tiene 
la clave oficial 21EBH0935F. Ahí esa escuela –ver el documento– con turno matutino se llama como actual 
gobernador de Puebla, en lo que es una clara violación a la norma que regula los nombres oficiales y que fue 
tolerada por el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas.  

Se supone que la norma establece que sólo se puede poner a una calle, plaza o  edificio público el nombre de un 
gobernante o un personaje celebre cuando éste haya fallecido, y que además se demuestre que fue célebre o 
destacó en algo.  
Dicha reglamentación fue violada en varias ocasiones cuando Mario Marín fue gobernador. En la época en que era 
edil se le puso al mercado de San Francisco Totimehuacan el nombre de este político priista, y cuando fue 
gobernador varias escuelas, calles, bibliotecas y estancias infantiles le pusieron el nombre del mandatario, en 

unos casos; en otros el de su esposa Margarita García, y en unos más, el de los padres del entonces jefe del 

Poder Ejecutivo. 
Esa situación siempre fue cuestionada y objeto de escarnio por parte de dirigentes, legisladores y regidores del 
PAN. Ahora que están en el poder han perdido toda capacidad de crítica hacia el Poder Ejecutivo. 
Queda claro que ponerle a un edificio público el nombre de un político en el poder es un vulgar acto de lisonjería, 
de culto a la personalidad, y que el aludido lo permita o no mide su grado de respeto a la legalidad, su civilidad, 
su ego y humildad.  

Por lo que resulta cuestionable que nadie en el gobierno del estado haya hecho algo contra el manejo del nombre 
de Moreno Valle en un bachillerato de El Verde, lo cual sería un signo, tal vez a pequeña escala, de que la actual 
administración no tiene mucho interés de evitar cometer los mismos excesos ocurridos en gobiernos priistas.  
El asunto del nombre de esta escuela se supo públicamente debido a que ayer a las 9:25 de la mañana el 
diputado priista del distrito de San Martín Texmelucan Édgar Salomón escribió en su cuenta de Twitter: ―me 
encuentro en Tlacotepec de J, estoy por abanderar el bachillerato Rafael Moreno Valle Rosas‖. 
Ese anunció desató una discusión en Twitter acerca de la pertinencia y validez de que ya se use el nombre de 

Moreno Valle en una escuela. El legislador sólo se limitó a comentar que es real lo del nombre y que apenas es 
una propuesta; sin embargo, en el documento se muestra que los directivos de ese bachillerato ya utilizan 

papelería oficial de la SEP, en específico de la subsecretaría de Educación Media Superior.  
Esa situación tendría que ser vigilada por Luis Maldonado, pero tal parece que nuestro flamante titular de la SEP 
de Puebla tiene cosas más interesantes que hacer, como irse de viaje a Argentina a recibir una condecoración, 
repartir libros de la iglesia de la cienciología y buscar la dirigencia nacional de un partido político en lugar de 

ocuparse de los asuntos domésticos que le obliga el cargo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Desinterés por desaparecidos de Yehaultepec 
Desde el pasado 3 de agosto, familiares, amigos, vecinos y conocidos de 14 personas del municipio de San Simón 
Yehualtepec –cinco de ellas menores de edad– se encuentran en completa zozobra y angustia, ya que ignoran el 
paradero del grupo que salió con rumbo al norte del país contratado por una empresa de venta casa por casa. 
No se pueden aventurar hipótesis sobre la suerte que han corrido estos poblanos, pero lo cierto es que su caso 

exhibe una suerte de desinterés por parte de las autoridades del estado, que hasta esta fecha no han podido 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5276/Carcel-y-muerte-a-mujeres-por-abortar
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5276/Carcel-y-muerte-a-mujeres-por-abortar
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/p-cuitla-06.pdf
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/p-cuitla-06.pdf
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/cuitlatlan.php
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brindar información certera sobre las investigaciones que se efectúan por la desaparición. 
La actitud mostrada con la gente de Yehualtepec contrasta drásticamente con la solicitud y puntualidad con la 
que el gobierno estatal suele acudir al auxilio de compañías o empresarios que se ven amenazados por protestas 
o por hechos reales de criminalidad. Pareciera que la atención depende del poder económico, la posición política o 

la fama con la que cuente quien necesita ayuda. 
Estos asuntos rayan en la discriminación y para evitar más suspicacias las autoridades deben avocarse de lleno a 
encontrar a los desaparecidos, a acompañar con todos los recursos del aparato oficial a quienes están 
desesperados por no saber dónde se encuentran sus seres queridos y conocidos, y a tratar de garantizar, en la 
medida de lo posible, que las personas que salen de la entidad para cumplir encomiendas laborales o actividades 
de esparcimiento, cuenten con información clara de rutas y sitios en los que se puede pedir ayuda. 

Sería lamentable no sólo que la situación de los desaparecidos de Yehualtepec permaneciera así durante más 
semanas, sino que casos como éste se replicaran en el futuro. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• El PRI municipal sigue de cabeza 

• Ya no les dará tiempo la elección 
• Seguridad en municipios 
A pesar de que aún estarían en tiempo para elegir a la nueva dirigencia municipal del PRI, aún no existen visos 
de que eso ocurra y mucho más lejos se aprecia la unidad al interior, a pesar de la advertencia del delegado 
tricolor hace unas semanas de la designación, algunos dicen imposición, de un delegado especial para que 
encabece al priísmo más numeroso del estado. 
Después que corrió la versión de que sería José Alarcón Hernández el delegado especial, ayer el representante 

del PRI ante los órganos electorales desmintió la versión e incluso fue mas allá al asegurar que esto solo 
provocará descontento y división al interior del PRI ya que el delegado que fuera, no tendría el peso ni la 
autoridad moral para unificar los esfuerzos de todos. 
Queda muy claro que este tema pondrá a los priístas en la picota, pues efectivamente los tiempos están 
encima ya que la fecha límite para tener presidente del comité municipal es el 7 de octubre y una vez que se 
publique la convocatoria, en caso de lograr consenso, de cualquier forma requieren de 10 días para que se 

finiquite todo el proceso, así que, ni queriendo cuadran ya lo tiempos. 
Lo verdaderamente grave es la dispersión que pudiera registrarse a partir de la falta de acuerdos entre los 16 
aspirantes y con ello el riesgo del 30% de votos que representa el PRI de Puebla para la elección del próximo 
año en la que tienen puestas sus esperanzas todos los militantes –y muchos ciudadanos también- para 
regresar a Los Pinos. 
Luego que el Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas revelara que se han registrado llamadas de 
extorsión desde el interior del penal de San Miguel, de inmediato se han dado ya los primeros pasos para 

cerrarle el paso a la delincuencia,¡ aunque sea desde la cárcel! 
Lo cierto es que el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla anunció reuniones de trabajo con todos 

los ediles para detectar y atender de manera inmediata los problemas que presenten en sus comunidades, pues 
ahí estará todo el gabinete y los delegados federales. Es sin duda un mecanismo ágil, ojalá, donde se podrán 
detectar de primera mano las trabas a las que pudieran enfrentarse, ya sea en las propias secretarías o los 
posibles conflictos que pudieran estarse gestando en sus municipios. 
CONFETI…el gobernador fue recibido por el Ministro de Asuntos Exteriores de Alemania Guido Westerwell…por 

su investidura, el funcionario no recibe a gobernadores, solo a Secretarios de Estado o a los Presidentes de los 
diferentes países…en esta ocasión fue diferente…habla del nivel de negociación de Rafael Moreno 
Valle…enhorabuena por los poblanos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3868 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ESPERAN MAYOR CRECIMIENTO DE AMLO EN TIEMPO POR VENIR 
En el PRI está prácticamente definida la candidatura del ex gobernador del estado de México, ENRIQUE PEÑA 
NIETO, pese a los barruntos de tormenta que provoca el sonorense MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA, quien 

por lo visto hasta el momento y faltando varias semanas para que se tome la decisión final, no está dispuesto a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/30/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3868
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ceder sus aspiraciones y por lo tanto la anhelada candidatura única a la presidencia de la República, se 
encuentra en veremos, con el agregado que algunos gobernadores y ex gobernadores, así como legisladores y 
ex legisladores, forman fila a favor del jefe de la bancada del PRI en la Cámara de Senadores. 
Los preludios de división en el tricolor dan pauta a pensar de la tormenta por venir, según el escrito de la 

―Beltronista‖ MARCELA JIMÉNEZ AVENDAÑO, quien en sus colaboraciones en varios medios locales, damos 
cuenta de algunos fragmentos de lo que dijo en ―El Sol de Puebla‖: Señala que Beltrones dijo en entrevista en 
CNN, que ―el PRI deberá antes de definir un candidato establecer que quiere proponer a los mexicanos, 
establecer las reglas de la contienda interna, emitir la convocatoria, seleccionar un árbitro que garantice la 
equidad y finalmente seleccionar al candidato‖. Asegura Beltrones ―no sentirse en desventaja, pero exige 
respeto al PRI para evitar la ruptura‖. El Senador Beltronsita Fernando Castro Trenti, en un arrebato exagerado 

emplaza a sus compañeros a definirse ―con o contra Beltrones‖. En fin, guerra interna y fuego amigo. Luego 
haré más comentarios al respecto. 

Deja de ser tranquilo el ambiente del PRI, porque las afirmaciones que se hacen de unidad y lealtad, no son 
todo lo que se quisiera cuando es notable que se dan divisiones e incluso hay quienes opinan como necesaria la 
salida de la presidencia del coahuilense HUMBERTO MOREIRA VALDÉS, porque la campaña en su contra, por 
aquello del estado final en que dejó las finanzas del estado que gobernó, es visto como una poderosa arma que 
utilizará el PAN en su desesperación por lograr por tercera vez consecutiva la presidencia de la República.  

No hay duda que en el momento actual ENRIQUE PEÑA NIETO, tiene asegurada una posición de privilegio que 
lo hace lucir invencible en la lucha política al 2012. Su posicionamiento es muy superior a la ubicación que dan 
las encuestas al tabasqueñó ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, la cual sigue su ritmo de crecimiento. Supera 
en el siguiente orden a Josefina Vásquez Mota, Santiago Creel Miranda y al caballo negro del presidente, 
ERNESTO CORDERO ARROYO. Y desde luego esta por arriba de las aspiraciones del jefe del gobierno capitalino 
MARCELO EBRARD CASAUBÓN.  
AGUERA RECIBE EL 11 DE OCTUBRE  PREMIO EN ESPAÑA 

El martes 11 de octubre a las 10.00 horas en el salón Paraninfo de la Universidad Oviedo de España, el rector 
de la BUAP ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBÁÑEZ recibe el premio Iberoamericano de la Comunicación que 

entrega la ASICOM. Igualmente lo recibirán la señora Margarita Zavala de Calderón y Emilio Butragueño. 
Acompaña al rector la directora de la Facultad de Comunicación, PATRICIA DURAN BRAVO. El lunes ampliaré la 
información de este acontecimiento. 
MIGUEL TORRUCO PRESENTA SU LIBRO  EN LA BENEMÉRITA 

Dedica a Puebla este día el presidente de la Confederación Nacional Turística, MIGUEL TORRUCO (hijo del 
primer actor MIGUEL TORRUCO y de la primera actriz MARÍA ELENA MÁRQUEZ), quien entre sus actividades a 
realizar en la capital está la inauguración de las oficinas de la Federación Turística de Puebla que preside JUAN 
RAMÓN ÁLVAREZ CUSPINERA y la presentación de su libro ―40 Años al Servicio del Turismo en México‖, que 
tendrá lugar a partir de las 13.00 horas en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, con la presencia del 
rector de la institución de estudios superiores, doctor ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ. 
Antes, a las 9.30 horas, sostendrá una reunión con la prensa poblana en el auditorio del Museo Restaurante 

Casa de los Muñecos, donde dará a conocer el estado que guarda el turismo en México, que para su desgracia 
ocupa actualmente el lugar número 23 del orden internacional, cuando con anterioridad se ubicaba en el 
escalón número 9. De esto muchas cosas más será el trato que le de al asunto el presidente de la 
Confederación Nacional Turística, MIGUEL TORRUCO.  

Al evento ha sido invitado el Secretario de Turismo del Estado, así como los representantes de los sectores 
hotelero y restaurantero, por lo que han confirmado su asistencia directivos de la CANIRAC, de la APRESAC, de 
la Asociación Mexicana de Agentes Viajes y la Asociación Nacional de Hoteleros.  

RAÚL RODRÍGUEZ CUMPLIÓ OBJETIVO FOTOGRÁFICO EL 27  
RAÚL RODRÍGUEZ, quien durante todo el tiempo que lleva de ser reportero gráfico de LA OPINION, Diario de la 
Mañana, ha demostrado siempre su interés por ser un hombre creativo a través de la lente de sus cámaras y a 
él se debe la gustada sección de este diario, ―LA FOTOGRAFÍA TIENE SU CHISTE‖, logró el objetivo deseado el 
pasado domingo como fue el de establecer un récord con la toma de 1,265 tomas fotográficas de las 1,500 que 
tuvo como compromiso, mismas que obsequió a las familias que concurrieron al zócalo, gracias al patrocinio de 

CANON de México.  
Por cierto, el experimentado reportero gráfico sostuvo una importante entrevista en el noticiero ―Buenos Días‖ 
de la XEHR en el 1090 d AM, donde su director JAVIER LÓPEZ DÍAZ, elogió el trabajo profesional del 
compañero RAUL RODRÍGUEZ, lo que desde luego se reconoce en este espacio. 
Mi saludo cordial y reconocimiento al amigo y compañero de tantos años. 
ARMENTA INSISTE EN CANDIDATURA PARA EL SENADO 

Para el ex presidente del tricolor en la entidad poblana, ALEJANDRO ARMENTA MIER, ―el político debe estar 
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preparado para ser pero también para no ser‖. Decidido a mantener su intención de convertirse en candidato a 
Senador de la República, señaló lo anterior durante una reunión que sostuvo con la Asociación de Mujeres 
Periodistas y Escritoras, donde resaltó la creación de su organismo ―Puebla nos Une‖, AMM, A.C, que le servirá 
para su propuesta política, si su partido lo lleva a la contienda del 2012. Firme en su decisión, admitió que su 

mente está fija en el propósito que anhela, porque como presidente del PRI tuvo la oportunidad de lograr la 
candidatura a diputado local e igualmente la de diputado federal. Sin embargo, prefirió servir a su partido, 
antes de las ambiciones personales. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3867 

 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

La corrupción y el “chayo” nos están destruyendo 
Una forma de corrupción, muy difundida en nuestro medio, el del periodismo, es el famoso “chayote”, el 
“chayo”.  
Uno de los peores males que acechan a nuestra sociedad, la mexicana, es sin lugar a dudas, la 
corrupción. Esta se da de muy diversas maneras, y el ciudadano común y corriente, el de a pié, no se escapa. 
¿Quién no le ha dado ―para su chesco‖ a algún policía de tránsito para evitar una multa, justificada o no? No 

nos hagamos tontos, todos somos parte de la corrupción. Recordemos esa inolvidable frase de José López 
Portillo “todos corruptos, o todos ladrones”…  
Una forma de corrupción, muy difundida en nuestro medio, el del periodismo, es el famoso “chayote”, el 
“chayo”, que es la ayuda financiera que otorgan ciertas personas (políticos en general) a los trabajadores de 
la información. Esto, para ayudarlos en su difícil tarea y motivarlos a hablar bien de quién paga.  
Confieso humildemente (pendejamente dirán algunos) que nunca, en mi ya larga vida como informador, 
acepté algún cohecho. La única vez que alguien lo intentó, me sentí tan mal, tan humillado, que dejé el 

sobre en el escritorio y me salí de la oficina del susodicho a quién no he vuelto a ver en mi vida.  
Un amigo, con el cual “chateaba”  recientemente, reportero en Oaxaca, me decía “es que no sé  cómo se 
le hace”, “¿Tengo que pedir, cobrar o qué?”  Yo le contestaba, ―no te preocupes, eso llega sin pedir, sin 
preguntar, solito llega… Pero no caigas, no destruyas tu oficio, tu prestigio (que apenas estás construyendo) 
por unos cuantos pesos. Vive con tu sueldo, aunque sea insignificante. En las noches, al llegar a casa, 
podrás ver a los ojos a tu esposa y a tu hija y platicarles tu día sin ninguna vergüenza. Eso, no tiene precio‖.  
Cada año (antes era casi cada mes) organizo una reunión con mis ex alumnos, ahora amigos y colegas. 

El año pasado, llegó uno de mis ―favoritos‖ (todo maestro los tiene, aunque lo niegue), que se ha convertido 
en reportero “estrella” de uno de los medios más influyentes de Puebla. Fue el primero en llegar. Platicamos 
de cosas intrascendentes hasta que me contó cómo su jefe de información recibe lana escondida en los 
videocasetes que le manda alguna dependencia.  
Más adelante, ya entrado en copas, por no decir totalmente alcoholizado, el pobre chavo nos explicó, con 
mucho orgullo, cómo y cuánto recibía, regularmente de cierto alto funcionario (aún eran tiempos de 

Marín). Uno de sus condiscípulos, en camino de ser uno de los productores de mayor prestigio en la capital 
de la República, le aventó su vaso a la cara. Lástima: manchó mi pared y echó a perder mi sillón.  

Un poco más tarde, llorando, el chavo me dijo cómo lo rechazaban en su casa, cómo lo humillaba su 
hermana, por esas actitudes. Yo, aún enojado y molesto, le dije que no hablaba con corruptos. Desde ese 
día, mi amigo dejó de hablarme. Me quitó el saludo. No contesta mis mensajes telefónicos o cibernéticos. Lo 
peor, es que debe seguir con las malas mañas que le enseñó alguien muy religioso y de pensamiento recto.  
Si queremos vivir en un país libre, es indispensable sacudirnos de ese tipo de costumbres. Aceptemos 

nuestra culpa cuándo nos pasamos un alto y paguemos la infracción. Si somos periodistas (reporteros, 
redactores, editores o editorialistas), no nos dejemos influir por unos cuantos pesos. ¿Cuánto vale 
nuestra dignidad? No seamos parte de ese enorme mal que está destruyendo a nuestra sociedad.  
La honestidad es, quizás, el mayor valor que nos dejaron nuestros padres y abuelos. No la perdamos 
en aras de tener mejor ropa o portar bonitas joyas. Por nuestra actitud, hablará  nuestro prestigio. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-corrupcion-y-el-%E2%80%9Cchayo%E2%80%9D-nos-estan-
destruyendo 
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
En marcha las seis licitaciones  
Ayer le comentaba de los seis proyectos en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe y el Centro Cívico 5 de 

Mayo que el gobernador, Rafael Moreno Valle, mantenía ocultos seguramente para evitar polémicas como 
ocurrió con el Viaducto Zaragoza.  
Hoy le puedo comentar que los proyectos ya fueron licitados desde el pasado 27 de septiembre y será antes del 
21 de octubre próximo cuando estén los ganadores de los seis proyectos que embellecerán esa zona y que se 
prevé sean inaugurados el 5 de mayo de 2012.  
Las dudas se despejaron y las obras están en el proceso de licitación, aunque todavía no han sido anunciadas y 

explicadas de manera formal a los ciudadanos.  
Trascendió que el monumento emblemático que construirá el gobernador para conmemorar el 150 aniversario 

de la Batalla del 5 de Mayo de 1862 se tratará de un águila de importantes dimensiones, pero eso todavía está 
por confirmarse. 
Lo que sí es muy seguro son los siguientes datos de las seis licitaciones del gobierno estatal. 
Licitación 1: LO-921007998-N63-2011 
Proyecto integral de imagen urbana del bosque calzada Zaragoza (Polígono 3), Centro Cívico 5 de Mayo, en la 

Ciudad de Puebla". 
Presentación y apertura de proposiciones  
13/10/2011, 12:00 horas. 
Licitación 2: LO-921007998-N65-2011 
"Proyecto integral del monumento emblemático de los 150 años de la Batalla del 5 de Mayo de Puebla". 
Presentación y apertura de proposiciones  
14/10/2011, 12:00 horas. 

Licitación 3:  
LO-921007998-N66-2011 

"Proyecto integral de la consolidación y reestructuración de la Plaza de las Américas, ubicada en el Centro Cívico 
5 de Mayo, en la Ciudad de Puebla". 
Presentación y apertura de proposiciones  
14/10/2011, 13:00 horas. 

Licitación 4: LO-921007998-N67-2011 
"Proyecto integral de Imagen urbana del Parque de la Juventud y del Parque Familiar, ubicado en el Centro 
Cívico 5 de Mayo, en la ciudad de Puebla". 
Presentación y apertura de proposiciones  
17/10/2011, 10:00 horas. 
Licitación 5: LO-921007998-N68-2011 
"Proyecto integral de imagen urbana del Corredor Turístico Cultural, ubicado en el Centro Cívico 5 de Mayo, en 

la ciudad de Puebla". 
Presentación y apertura de proposiciones  
17/10/2011, 12:00 horas. 
Licitación 6: LO-921007998-N69-2011 

"Proyecto integral de la consolidación e iluminación del Fuerte de Loreto, del Fuerte de Guadalupe y del 
Monumento a la Victoria, ubicados en el Centro Cívico 5 de Mayo, en la ciudad de Puebla". 
Presentación y apertura de proposiciones  

17/10/2011, 13:00 horas. 
Como podrá ver, ya no hay marcha atrás en estos nuevos proyectos de Rafael Moreno Valle. 
Sólo hay que esperar que los hagan públicos para conocerlos. 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18025:en-marcha-las-seis-
licitaciones&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Los renglones torcidos II 

Le decía ayer que ahora que la Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió el miércoles no decretar como 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18025:en-marcha-las-seis-licitaciones&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18025:en-marcha-las-seis-licitaciones&Itemid=137
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inconstitucional una consideración que permite la sanción penal en contra de las mexicanas que decidan 
suspender sus embarazos, gracias a la campaña de distintas fuerzas políticas, el presidente de la República y 
sobre todo de la Iglesia Católica es que vale la pena puntualizar la vida interna que guarda la institución 
milenaria.  

Va la segunda parte de la historia que Andrés Beltramo documento en días pasados sobre la poderosa orden de 
los Legionarios y su fundador, el padre Marcial Maciel:  
―En realidad la denuncia original (contra Marcial Maciel presentada en cortes de Estados Unidos) incluyó unas 12 
acusaciones, de las cuales sólo siete involucraron directamente a organismos de la Legión.  
―La parte que sí prosperó de la denuncia corresponde a tres cargos: ―negligencia‖, ―retención negligente‖ y 
―negligencia en supervisión‖. En estos apartados la denuncia acusó a los legionarios de haber conocido las 

tendencias abusivas de su fundador y de no haber actuado para evitarlas, fallando al no promulgar normativas en 
su contra o evitar quitarlo de su puesto. A los miembros de la congregación les reclamó no haberse preocupado 

por las víctimas de abusos sexuales, incluido Raúl, para prevenir o reducir el daño. 
―La página seis de la exposición de motivos de la denuncia estableció que ―los legionarios sabían o debieron haber 
sabido que Maciel tenía un hijo, porque él usó fondos legionarios para mantener a Raúl y su familia. Los 
legionarios sabían o debieron haber sabido que Maciel usó propiedades o facilidades de los Legionarios para 
favorecer sus abusos sobre Raúl‖.  

Por hoy, este documento que no se puede olvidar de quienes fueron ejes económicos de la gestión en los últimos 
años de la jerarquía católica.  
―En esa sección también se involucró al Vaticano y a Juan Pablo II argumentando que, en 1989, el ex legionario 
Juan Vaca mandó una carta personal al Papa pidiendo su dispensa de sus votos clericales para poder contraer 
matrimonio por la Iglesia.  
―Dicha carta habría incluido la historia de los abusos sexuales perpetrados por el fundador contra él y otros 
mientras en 1993 la Congregación para la Doctrina de la Fe le habría concedido la dispensa, pero sin mencionar 

los episodios pederastas. ―Entre 1950 y 2002 el padre Maciel, los precedentes papas, El Vaticano y sus oficiales 
conspiraron para ocultar el conocimiento de los delitos de Maciel, incluidos repetidos abusos sexuales contra 

menores‖, estableció.  
―Con base en esos argumentos y algunas otras cartas el despacho de abogados de Lara -quien en 2010 exigió a 
los legionarios 26 millones de dólares para no revelar públicamente su historia- ya anunció que buscará citar a 
juicio a altas autoridades de la Sede Apostólica.  

―Asimismo la estrategia de los defensores de la Legión será guardar silencio públicamente y demostrar que, al 
desconocer la existencia de un hijo del sacerdote, no estuvieron en posibilidades de evitar los abusos.  En todo 
caso el itinerario judicial continuará, los demandantes podrán apelar la sentencia del juez Miller y, de no hacerlo, 
se procederá a la recopilación de pruebas sobre los tres puntos mencionados, de cara a un juicio‖.  
Una historia vergonzosa que aún se está escribiendo, sus cardenales por lo pronto lo esconden mientras sus fieles 
pueden ser castigadas penalmente por abortar. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=487 
 

(Angelopolitanas) 
 
Cuando todo mundo suponía que los partidos políticos habían entendido el mensaje de la sociedad y que por lo 
menos de sientes para fuera iban a actuar con medidas en ese sentido, su reforma política del 2008 ratificó lo 

autoritario de su decisión y el monopolio del poder que ejercen en México cuando con base en su decisión el 
Tribunal penalizó, incluso con retirar de las boletas a quien no cumpla, los debates en medios electrónicos de los 
precandidatos.  
El Partido del Trabajo se inconformó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por un debate 
de los precandidatos al gobierno de Nayarit, y con base en ello decidieron que para cumplir con la norma que 
votaron por unanimidad personajes como Manlio Fabio Beltrones, Santiago Creel y Los Chuchos perredistas se 

cancela la posibilidad de que los mexicanos conozcan que piensan y como contrastan sus ideas quienes aspiran a 
ser presidentes.  
Todo está a favor de los favoritos por ahora de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, del PRI, Enrique Peña 
Nieto y la panista Josefina Vázquez Mota, quienes no tendrán que verse las caras públicamente en los medios 
electrónicos y ya tienen el mejor escudo para negarse a contrastar sus ideas.  
De ese tamaño la imposición de los partidos que en estados como Puebla redundará en que los por ahora mejor 
posicionados puedan ir tranquilos sin necesidad de que les hagan ruido otros aspirantes.  

@  

Por eso resulta raro, que la dirigencia estatal del PRI pretenda deslindarse de la posición autoritaria de los 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=487
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partidos y envíe un comunicado en el que señale que: ―Tras señalar que la Reforma Política se ha ido gestando a 
través de la intención ciudadana y de partidos políticos, el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que en este caso el PRI le apuesta a ir empoderando 
al ciudadano‖.  

Ahora, seis años después recuerdan que cuando Vicente Fox ganó la presidencia en el 2000 se formó una 
comisión para la Reforma Política y no obstante que ―esa comisión no le puso ni un punto ni una coma a algún 
dictamen‖, Fox y el PAN no respetaron su compromiso de impulsar una Reforma Política, ―fue un verdadero fiasco 
y un fracaso‖, que tarde se acuerdan. Pero las reformas que impulsen ahora entrarán en vigor hasta la 
presidencial del 2018, por ello ni sudan ni se acongojan.  
@  

Una de cal, el sector transportista celebró los resultados de la investigación de las dependencias responsables de 
la seguridad que lograron la detención de los responsables de los asesinatos de taxistas. 

 Los familiares y dirigentes del Consejo Taxista recordaron que presionaron para el esclarecimiento de los 
asesinatos de cinco taxistas, que fueran arrojados sus cuerpos en la junta auxiliar de La Resurrección. Por fin un 
éxito del procurador Carrancá que parece que ya despertó. 
Fernando Morales, que es diputado y dirigente del sector popular del PRI, insiste en que su nombre se mencione 
y es que espera que ello le ayude a ser senador aunque en realidad sabe que lo suyo depende de la negociación 

que haga a su favor el senador Manlio Fabio Beltrones. 
Por lo pronto, anuncia la ampliación de su programa de foto credencialización, luego de que en dos meses captó 
32 mil 753 afiliaciones de militantes cenopistas -¿dónde estaban?- en toda la entidad tras su programa de 
identificación. 
Su meta es de llegar a 50 mil afiliados que pueden usar lo mismo sus credenciales para identificarse que para 
pedir palomitas en el cine. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Acerca del periodismo ambiental 
Ayer un grupo de científicos acudió a la delegación de la PGR en Puebla para interponer una denuncia contra la 
empresa Monsanto por atentar contra la riqueza nacional, traficar con influencias y cometer fraude genérico. 
A propósito del tema, hace dos años platiqué con la periodista especializada en medioambiente Diana Carboni, 

de IPS, quien me compartió algunos puntos sobre la cobertura de estos casos: 
La información ambiental aparece como una rama del periodismo científico. 
Hasta que no hubo mayor información científica, ésta no se pudo masificar pues ya había un público capaz de 
leer y entender la información. 
¿Cómo alfabetizar a nuestros lectores en materia ambiental con temas cada vez más complicados como el 
calentamiento global? 

Según un recuento histórico desde La Gaceta de México, la ciencia, la salud y la tecnología fueron tres temas 
que ganaron popularidad hacia el final del siglo XIX. 

Entre los temas de ciencia, tecnología y salud, Carboni señaló ―las grandes enfermedades olvidadas‖ que a pesar 
de ser relativamente sencillas de curar con una mediana inversión, a los empresarios no les interesa resolver 
por la lejanía y pobreza de comunidades. 
Por ello, el lector tiene una necesidad en saber los motivos por los cuales los temas son olvidados. 
La denuncia de graves problemas de la contaminación y lo nuevos derechos ecológicos comienza a despuntar de 

manera paralela con el periodismo hacia mediados del siglo XX. 
El Periodismo ambiental es el tratamiento a través de los medios de comunicación de los temas sobre el 
medioambiente, según http://www.redcalc.org  
¿Por qué a los medios le deben interesar los temas de medioambiente? 
Bueno, la teoría de la responsabilidad social de la prensa, editada por Robert Hatchins en el periodo de 
posguerra ante la cobertura amarillista de la Segunda Guerra Mundial plantea la situación. 
El poder que le ha dado la sociedad a la prensa le da una responsabilidad moral sobre todo en la priorización de 

noticias y debe colocar en la balanza el interés de la sociedad. De no hacerlo, el gobierno regularía a los medios 
de comunicación. 
La importancia de esta advertencia se debe a que en EUA el periodismo es libre: cualquier persona puede 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://www.redcalc.org/
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ejercerlo sin importar profesión. 
Por ello, el interés de darle importancia a los intereses sociales recae únicamente en los medios. Incluso, 
arriesgan su supervivencia. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114860&articulo=Decodificador%20Urbano 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Reformas legales vs pereza social  
Recientemente en el Congreso del Estado de Puebla se aprobaron reformas, conocidas como ―ley antibullyng‖, 
encaminadas a evitar que proliferen prácticas abusivas en los planteles educativos, de esas que se vuelven tan 

drásticas y persistentes que incluso han despertado impulsos suicidas en las víctimas jóvenes. 
El bullying, que ha sido ampliamente documentado en espacios noticiosos y programas televisivos, se refiere a 

la presión, el acoso y la agresión que uno o más individuos ejercen en contra de los más débiles en un grupo. Es 
una práctica que lo mismo ocurre en las escuelas que en los centros de trabajo, iniciada por personas cuya 
autoestima y seguridad dependen de someter a quien menos se pueda defender, trayéndole a la víctima 
consecuencias emocionales, sicológicas y hasta físicas de moderadas hasta muy graves. 
No hay que echar en saco roto el trabajo hecho por los diputados locales para castigar el bullying en las 

escuelas poblanas de nivel básico y medio superior, mediante la expulsión de los agresores, sanciones contra los 
maestros que no actúen frente a esta realidad, así como la obligación de los planteles para brindar ayuda a los 
afectados, todo con la participación activa de padres de familia y alumnos. 
Éste es un buen comienzo para tratar el problema, cuyo origen seguramente está en la descomposición que 
experimenta la sociedad; la escasa transmisión de valores en el seno familiar;  la creciente tendencia a la 
violencia como forma de ―supervivencia‖ y el desdén con que muchos padres y maestros ven la educación de 
sus hijos, a quienes no se les inculca disciplina, respeto, amor ni tolerancia. 

Lo malo es que el bullyng nace justamente de la omisión y negligencia de mucha gente: padres, maestros y 
medios de comunicación principalmente. De ahí que la nueva ley para combatir esta práctica tendría que partir, 

justamente, de la falta de interés de los involucrados en el problema, así que tanto las medidas preventivas 
como las sanciones tendrían que ser lo suficientemente duras como para que la nueva ley no pase de noche por 
las escuelas poblanas. 
Al final del día lo más grave es que el Poder Legislativo tenga que entrarle, casi en soliloquio, al tema del 

bullying escolar, siendo que el primer y mayor esfuerzo debiera venir de parte de los padres, alumnos y 
maestros. Lamentablemente nuestra sociedad es perezosa y considera que el gobierno debe hacerlo todo, 
cuando en realidad el Estado sólo debería ser responsable de establecer un marco mínimo de respeto dentro del 
cual todos estamos obligados a autorregularnos. 
La pregunta es, si los diputados no estuvieran entregando una reforma para prevenir y sancionar el bullyng, 
¿qué se está haciendo realmente en las escuelas públicas y privadas para combatir esta mala práctica?, 
¿cuántos padres de familia se han organizado para vigilar el comportamiento de sus hijos, que pueden ser 

víctimas o victimarios potenciales?, ¿cuántos directores, sobre todo de escuelas privadas, están dispuestos a 
expulsar alumnos agresivos? Los números no son halagadores. 
*** 
De visita en Puebla ayer Jaqueline Peschard Marisal, comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la 

Información, aseguró que casi el 45% de las solicitudes de información son hechas por el sector universitario, 
léanse estudiantes y maestros. Y la funcionaria reconoció además el gran papel que tienen los universitarios 
para garantizar la transparencia en el manejo de los datos oficiales. 

La comisionada no dijo nada que no se supiera ya, porque es bien conocida la vocación de los universitarios por 
la rendición de cuentas y el buen ejercicio de las funciones públicas. El problema está justamente en el sector 
público, donde en realidad no se toman en cuenta las propuestas hechas por quienes sí saben de lo que están 
hablando y además tienen calidad moral para hacerlo. 
En otras palabras; candidatos y autoridades siempre se llenan la boca pidiendo opinión a las universidades sobre 
temas diversos: ingeniería del transporte, manejo de residuos, planeación urbana, transparencia, etc.; siempre 

dicen que los incorporarán de lleno en la toma de decisiones; constantemente los llaman para ser árbitros de 
controversias o para dar votos de calidad en temas que, por su corte político, no pueden ser decididos al cien 
por ciento por los funcionarios. 
Y lo que viene después también es clásico. Todo lo hecho por las universidades se queda en carpetas que 
terminan en el archivero de algún burócrata, sin que en verdad tales propuestas hayan sido tomadas en cuenta 
para ejecutar políticas públicas de calidad. 

Efectivamente, casi el 50% de las solicitudes de información provienen de los universitarios. Pero habría que ver 
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cuál es el porcentaje real de participación de los estudiantes y académicos a la hora de planear el ejercicio de 
las funciones públicas. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114859&articulo=Fuerte%20y%20claro</B> 
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